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Н а  б у р о в ы х  В а с ю г а н ь я
За сотни километров от Томска, у  западных границ нашей области, сре

ди безбрежной тайги и непроходимых болот Васюганья, разбросаны буро
вые вышки Западной нефтеразведки. В этот край таежный, действительно, 
только самолетом можно долететь. И то лишь до Нового Васюгана, где 
расположена база нефтеразведки. А на буровые вас может доставить толь
ко вертолет. Ну, а если погода подводит? Тогда путь на буровые един
ственный — вездеходом. Через заснеженную тайгу, коварные овраги и 
речки, через сугробы и буреломы долгими часами пробираются на буровые 
работяги-вездеходы...

Удачным был для коллектива Западной нефтеразведки уходящий год. 
Ими открыто два месторождения нефти промышленного значения. В ок
тябре на Катальгинской площади из скважины «Р -9 1 »  получен фонтан 
«черного золота» дебитом 50 кубометров в сутки. А 8 ноября нефтераз- 
ведчики рапортовали Родине об открытии второго месторождения на Сред- 
не-Нюрольской площади. Здесь из скважины «Р -4 1 »  ударил фонтан мощ
ностью 1 5 0  кубометров нефти в сутки.

...Счастливую гкважину на Катальгинской площади бурила бригада бу

рового мастера Евгения Фомича Федюшкина. Он ветеран нефтяной про
мышленности страны. За его плечами —  нефтяные промыслы Грозного и 
поиски нефти в Тюменской области. Евгений Фомкч открывал первую том
скую нефть на Соснинской площади в Александровском районе.

Сейчас его бригада ведет проходку скважины «Р -5» на Моисеевской 
площади. Уже пройдено более 2 .0 0 0  метров в глубь землп. До конца года 
бурильщики стремятся достигнуть проектной глубины забоя.

Вместе с бурильщиками днем и ночью несут трудовую вахту работники 
каротажной службы. Успешно справляется со своими обязанностями ла
борант по глинистым растворам Лариса Юдина, выпускница Новочеркас
ского геологоразведочного техникума. С 1 9 6 2  года она трудится на буро
вых Западной нефтеразведки. И в открытии новых месторождений есть 
частица и ее труда.

На снимке слева — буровой мастер Евгений Фомич Федюшиин. На 
снимне справа — лаборант Лариса Юдина.

Фото В. Ефименяо.
Западная нефтеразведка.

У С П Е Х  Т Р У Ж Е Н И К О В  РОССИЙСКОЙ Ф Е Д Е Р А Ц И И
Трудящиеся промышленности 

Российской Федерации досрочно, 
25 декабря, выполнили план 
1965 года по общему объему про
изводства и выпуску большинства

важнейших видов продукции. До 
конца года будет дополнительно 
выпущено промышленной продук
ции на сумму свыше миллиарда 
рублей. (ТАСС).

Ч Е Ч Е Н О - И Н Г У Ш С К О Й  А С С Р  
В Р У Ч Е Н  О Р Д Е Н  Л Е Н И Н А

Г Р О З Н Ы Й , 2 5  д е к а б р я . (С п е ц . к о р р . Т А С С ). С е г о д н я  
в а . Д в о р ц е  к у л ь т у р ы  и м ен и  В . И . Л ен и н а  с о с т о я л о с ь  т о р 
ж е с т в е н н о е  с о б р а н и е  п р е д с т а в и т е л е й  т р у д я щ и х с я  Ч еч ен о -  
И н гу ш ск о й  А С С Р , п о с в я щ ен н о е  в р у ч е н и ю  р е с п у б л и к е  о р 
д е н а  Л ен и н а .

Н а г р а д у  Ч е ч е н о -И н г у ш с к о й  А в т о н о м н о й  С о в ет ск о й  С о 
ц и а л и ст и ч еск о й  Р е с п у б л и к е  в р у ч и л  к а н д и д а т  в ч л ен ы  П р е 
зи д и у м а  Ц К  К П С С , с е к р е т а р ь  Ц К  Ю Т С С  П . Н . Д е м и ч е в .

П . Н . Д е м и ч е в  в ы сту п и л  н а  с о б р а н и и  с  р еч ь ю .

ПРАЗДНИК М О Р Д О В С К О ГО  НАРОДА
С А Р А Н С К , 2 5  д е к а б р я . (С п ец . к о р р . Т А С С ). С е г о д н я  в 

о б л а ст н о м  м у зы к а л ь н о -д р а м а т и ч е ск о м  т еа т р е  с о с т о я л о с ь  
т о р ж е с т в е н н о е  со б р а н и е , п о с в я щ е н н о е  в р у ч ен и ю  М о р д о в 
ск о й  А С С Р  о р д е н а  Л ен и н а .

В ы с о к у ю  н а г р а д у  р е с п у б л и к е  в р у ч и л  к а н д и д а т  в ч л ен ы  
П р е зи д и у м а  Ц К  К П С С , п р е д с е д а т е л ь  В Ц С П С  В . В . Г р и 
ш ин.

В . В . Г ри ш и н  в ы ступ и л  с  р е ч ь ю  „ .

П Л А Н  В Ы П О Л Н Е Н
С о о б щ е н и е

Работники сахарной промышленно
сти 25 декабря выполнили годовой 
план производства сахара из сахарной 
свеклы. По сравнению с прошлым го
дом производство сахара увеличится 
в текущем году почти на 2 миллиона 
тонн, или на 28 процентов.

Работники маслобойной промыш-

К а ч е с т в о
Не стихаю т удары кузнечного мо

лота и лязганье ж елеза в колхоз
ной кузнице. М еханизаторы тщ а
тельно готовят прицепной инвентарь 
к весеннему севу. А. Поляков. А. Ш а
рапов, В. Зеленкин и А. Маслов уже 
отремонтировали все сцепы, восемь

Ц С У  С С С Р
ленносги 24 декабря выполнили го
довой план производства раститель
ною масла из государственных ресур
сов сырья. По сравнению с прошлым 
годом производство растительного 
масла увеличится более чем на 350 
тысяч тонн, или на 19 процентов.

о т л и ч н о е
из десяти тракторны х плугов, три
сеялки.

М еханизаторы обязались встретить 
XXIII, съезд  партии линейкой готов
ности всей техники.

В. ГРЕЧКО.
Колхоз имени Карла-М аркса, 
Зы рянский район.

ЗАКОНЧИМ РЕМОНТ В ЯНВАРЕ
120 процентов годового плана, 13 

отремонтированных тракторов сверх 
задания — с такими показателями 
финишировал в нынешнем году кол
лектив Парбигского отделения «Сель
хозтехники». ,

Коллектив встал на вахту в честь 
предстоящего XXIII съезда партии. 
На 160 процентов выполняет норму 
А. И. Болгов. Двигатели, которые 
прошли через его руки, не имеют 
дефектов. Отлично ремонтирует ко

робки передач двигателей А. Е. 
Ивин. Слесарь И. М. Кириллов при
дирчиво следит за обкаткой двига
телей, Поэтому рекламации на вы
шедшие из ремонта тракторы стали 
весьма редким явлением.

Механизаторы отделения обяза
лись закончить ремонт всех колхоз
ных тракторов в январе.

В. ЗЕВАКИН, 
управляющий Пзрбигским отде
лением «Сельхозтехники».

ПОБЕДИТЕЛЮ УГРОЖАЕТ ПОРАЖЕНИЕ
Недавно по служебным делам я 

побывал в двух хозяйствах Том
ского района —  в колхозах «Тру
довик» и «Красное знамя».

«Трудовик» считалось эконо
мически слабым хозяйством. Ос
новная отрасль —  животноводст
в о -го л а м и  была отстающей. .Бук
вально за год здесь произошли 
значительные изменения к лучше- 
му. Надои молока от коровы по 
сравнению С прошлым годом уве
личились более чем на 2 0 0  кило
граммов. Доярки досрочно вы
полнили свои годовые обязатель
ства. Здесь научились вести ин
тенсивный откорм крупного рога
того скота и добиваются неплохих 
привесов. За 11 месяпев в сред
нем суточные привесы каждого 
откормочного животного состави
ли 5 5 0  граммов.

Хорошо проходит и зимовка 
скота. Руководители хозяйства су
мели наладить приготовление кор
мив. Каждый килограмм сена, си
лоса и соломы используется ра
ционально. К новому .году хозяй
ство будет подключено к высоко
вольтной линии и тогда появится 
возможность механизировать мно
гие трудоемкие процессы на ж и
вотноводческих фермах.

К слову сказать, добрыми пере*

менами колхозники обязаны толь
ко себе. Вклада в это работников 
районного управления сельского 
хозяйства мало.. Руководителям 
колхоза вообще трудно вспом
нить, когда здесь были предста
вители управления. Колхозным 
специалистам немало пришлось 
потрудиться, чтобы преодолеть 
отставание животноводства. И, ко
нечно, дельный совет и поддерж
ка руководителей района были бы 
кстати.

ревнуется с «Красным знаме
нем». Это нелегкое соперничест
во. «Красное знамя» —  хозяйст
во на подъеме, экономически креп
кое. Надои молока здесь высокие. 
За одиннадцать месяцев от каж
дой коровы получено по 2 .6 0 8  ки
лограммов. И все же «Красное 
знамя» рискует потерять первен
ство в этом соревновании. К этому 
выводу приходишь невольно, ког
да побываешь на животноводче
ских фермах этого хозяйства. Об
щественный скот зимует в труд
ных условиях, В помещениях

грязно, 'сыро. Особенно непри
глядно в телятнике. Куда проще
—  посыпать пол опилками. Не 
было бы ни грязи, ни сырости. 
Заместитель председателя колхоза 
Н. Ляльков считает, что опилоч
ная подстилка будет слишком на
кладной для колхозной кассы.

—  За опилками надо ездить в 
село Малиновку, —  говорит он.
—  Это дорого.

Конечно, опилки, привезенные 
за несколько километров, будут 
дороговаты. Но почему тов. Ляль

ков считает только это? Жалея 
копейки, колхоз теряет рубли. Сы
рость неизбежно приведет к болез
ням телят, к снижению их приве
сов. А привесы и так ничтожно 
малы —  всего 2 5 0  граммов при 
плане 4 0 0 . На 1 5 0  граммов ниже 
запланированного привеса получа
ют и свинарки от откормочников. 
Причина та же —  неприспособ
ленные к зиме помещения.

Кстати, чем холоднее в поме
щении. тем больше уходит кор
мов. А их здесь и так не густо. К 
тому ж е расходуется кора расто*

чительно. Ни на одной ферме не 
налажено запаривание грубых 
кормов. Ленятся работники ферм 
и привозить хвою, хотя лес ря
дом. Зоотехника колхоза А. Тол
мачева успокаивает тот факт, что 
надои молока почти не снижаются. 
Это, действительно, так. Но про
дуктивность коров поддерживается 
сочным кормом. Силоса сейчас в 
сутки на корову дают по 30  кило
граммов. Это немало. Да, кроме 
того, животные получают сено, 
солому, концентраты. Но, если по- 
прежнему силос будет расходо
ваться такими нормами, то его 
хватит только до апреля. А чем 
скот будет питаться оставшееся 
до пастьбы время —  об этом тов. 
Толмачев не думает.

Не будет кормов —  резко сни
зится продуктивность коров. Руко
водители колхоза это хорошо по
нимают, и все же не принимают 
никаких мер по учету кормов, их 
рациональному расходованию. Ес
ли так будет продолжаться и даль
ше. то «Красному знамени» не 
удержать первенства в соревнова
нии с «Трудовиком».

А. С Е Р Г Е Е В ,
ветеринарный врач областного 
управления сельского хозяйства,

Сельхозартель «Трудовик» со-

П р о в е р я е м  з и м о в к у  с к о т а

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

С Л У Ж Б А  Б Ы Т А  
ПРИХОДИТ В ТАЙГУ

На севере нашей области—в таежные дебрях Александровского и 
Каргасокско'о районов трудится многотысячная армия разведчи- 
чиков нефти и газа. Эти люди, работающие в трудных условиях, 
уже открыли для нашей Родины несметные клады нефти и газа 
в тех местах, которые раньше считались «бесперспективными». А от
кроют они ещ е больше. Все мы обязаны помогать им. Все област
ные и городские организации должны приложить максимум усилий, 
чтобы разведчикам недр, работающим в тайге, были созданы все 
доступные в тех условиях удобства, чтобы бытовое, медицинское, 
культурное обслуживание нефтяников было поставлено на высо
кий уровень.

Наши корреспонденты встретились с руководителями ряда о б 
ластных организаций и ведомств и попросили их рассказать, что 
сделано и делается для обслуживания нефтеразведчиков, для по
мощи им в нелегком труде. Первое интервью на эту тему мы пуб
ликуем сегодня.

ских началась только в нояб
ре. Сейчас там действуют швей
ная, обувная мастерские, па
рикмахерская и фотография. Но 
расположены они в тесном, непри
способленном, холодном помеще
нии —  такое выделил сельсовет.

—  А как обстоит дело ,с быто
вым обслуживанием работников 
Усть-Сильгпнской нефтеразведки? 
Там были жалобы от нефтяников, 
что даже побриться негде.

—  Специалисты бытового об
служивания —  парикмахеры, фо-

Начадьника областного управ
ления бытового обслуживания 
Владимира Петровича Полозова 
мы застали как раз в тот момент, 
когда он собрал ряд своих сотруд
ников, чтобы наметить меры по 
улучшению обслуживания нефде- 
разведчиков. Но прежде, чем гово
рить об этих наметках, мы поинте
ресовались, что уже сделано об
ластным управлением для того, 
чтобы помочь разведчикам недр.

—  Сначала по Еаргасокскому 
району, -—  сказал В. П. Полозов. 
—  Что касается Нового Васюга
на, то там все нужды нефтяников 
обслуживает наш комбинат быто
вого обслуживания. Там есть по
шивочная и сапожная мастерские, 
парикмахерская, фотография. Все 
они обслуживают и работников 
Западной нефтеразведки. Нет в 
Новом Васюгане пока что мастер
ской по ремонту бытовой техники. 
Но после того, как несколько че
ловек пройдет обучение при на
ших мастерских в Томске, такая 
мастерская будет организована.

—  В нашей газете писали, что 
вы запретили Ново-Васюганско- 
му комбинату строить для неф
тяников дома. Чем было вызва
но такое распоряжение?

—  Дело в том, —  отвечает на
чальник управления, —  что стро
ительство вообще не входит в на
ши функции. Мы не имеем на это 
ни плана, ни необходимых финан
совых лимитов. Иное дело —  про
изводство стандартных разборных 
домов, на это у управления име
ются деньги.

—  А вы не пытались получить 
кредиты на строительство?

—  Пытались. Облплан нам ка
тегорически отказал. Да и вообще, 
это дело лучше передать местной 
промышленности. Пусть областное

управление местной ~ --------- ----------- :- - - - - - - - - - - - - - — -------- — —
И ТОПЛИВНОЙ промыш- Р  V  К  V  П  р  V  ’Ж  R  КЛленности открывает * «7 1 \  о /Д , г  «У Л \  D  Ш
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ему наши производ- _ _ _ _ _ ___ _ _ _ _ _ ____
ственные мощности.
То же относится и к кирпичу.

—  Иными словами, вы счита
ете, что будет лучше, если теми 
же рабочими в Новом Васютане 
будут руководить две, организа
ции, а не одна?

Владимир Петрович,, действи
тельно, считает, что так будет 
лучше. Выражаем в этом сомнение 
и спрашиваем:

—  Да, а все-таки, как относи
тельно кирпича? Тот примитивный 
кирпичный завод, который есть у 
вашего комбината, выпускает сей
час, только 5 0 .0 0 0 , штук кирпича 
в год («тридцать тысяч», —  по
правляет нас кто-то из присутст
вующих). Это количество не обес
печивает растущие нужды нефте
разведчиков.

—  Если кирпичное производст
во останется у  нас, —  отвечает 
В. П. Полозов (он считает, что и 
его надо передать местной про
мышленности), —  то для его рас
ширения надо будет провести изы
скательские работы, главным об-

тографы, закройщики —  выезжа 
ют из Еаргаска к нефтяникам 
Усть-Сильги по графику, утверж
денному, райисполкомом, —  гово
рит В. П. Полозов.— Перебои мог
ли быть только из-за непогоды. 
Открывать же там стационарные 
мастерские, видимо, смысла нет, 
так как не исключено, что центр 
нефтеразведки будет перемещен в 
Каргасок.

И в заключение— об Александ
ровском, —  говорит начальник 
управления. —  Пока что наших 
предприятий там вообще нет. Бы
товыми услугами в райцентре за
нимается промкомбинат. Сразу же 
после Нового года группа руково
дящих работников управления вы 
езжает в Александровское для ор
ганизации там комбината бытово
го обслуживания. Здание под ком
бинат уже строится (вырублен 
первый этаж). А пока мы. откроем 
мастерские во временном по
мещении.

разом, по изучению качества 
сырья. То, которое сейчас исполь
зуется заводом, дает кирпич пло
хого качества. Эту работу можно 
будет закончить только к четвер
тому кварталу. И только тогда це
лесообразно будет рассматривать 
вопрос с завозе в Новый Васюган 
оборудования...

— Мы понимаем, что бытовые 
услуги, которые мы оказываем 
нефтеразведчикам, пока еще очень 
незначительны, —  заканчивает 
интервью В. П. Полозов. —  Мы 
будем всемерно наращивать коли
чество и качество этих услуг. На
до подумать, в частности, о том, 
чтобы обслуживать геологов не
посредственно на буровых.

Что же касается Среднего Ва
сюгана. центра Васюганской неф
теразведочной экспедиции, то, по 
словам начальника управления, ор
ганизация там бытовых мастер-

Прощаясь, мы говорим, что 
обязательно сообщим читателям 
нашей газеты об обещании руко
водителей службы быта области 
и возьмем под контроль их вы
полнение.
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Н а  р а й о н н ы х  п а р т и й н ы х  к о н ф е р е н ц и я х

В Н Е Д РЕ Н И Е  Н ОВО ГО — 
Д Е Л О  П А Р Т И Й Н О Е

Р А З Д У М Ь Я  Э К О Н О М И С Т А .

Новое властно входит в жизнь се
ла. Это не только машины, мастер
ские. животноводческие помещения. 
Это, прежде всего, новый подход к 
делу, вызванный решениями мартов
ского Пленума ЦК КПСС.

Вот несколько мыслей из докла
да и речей, услышанных на Кожев- 
никовской районной партконферен
ции.

Секретарь райкома партии Ф. М. 
Плотко: Наша важнейшая задача —  
внедрение хозрасчета во всех колхо
зах и бригадах, увеличение произ
водства продукции на каждый рубль 
основных фондов.

Секретарь парткома колхоза «Заве
ты Ленина» Н. Б. Шадрин: С 1 декаб
ря в нашем колхозе мы внедрили хоз
расчет на четырех молочнотоварных, 
трех свиноводческих и одной птице
водческой фермах, с 1 января внед
рим во всех подразделениях колхоза.

Секретарь Вороновской бригадной 
партийной организации колхоза име- 

* ни XXI съезда КПСС В. П. Попов: 
Мы уж е кое-чему научились, а в 
дальнейшем научимся еще большему, 
как по-научному вести хозяйство.

А ведь еще на прошлой конферен
ции ни о бригадном хозрасчете, ни 
об .увеличении отдачи с каждого руб
ля основных фондов и речи не бы
ло. Уже одно это говорит о больших 
качественных переменах на селе. 

Борьба за ведение хозяйства на стро
го научной основе стала общим пар
тийным делом.

Это— не подмена партийными ор
ганизациями хозяйственников. Рай
ком, партком, бригадная парторгани
зация вырабатывают свои методы 
организаторской и массовой работы.

Райком, например, стал посылать 
в отдельные хозяйства группы све
дущих людей— членов райкома и ак
тивистов. Не для накачки, для вни
мательного разбора дел на месте, ока
зания помощи, делового подсказа. По
лезны и семинары секретарей парт
организаций. которые провел райком 
в передовых хозяйствах.

Партийная организация колхоза 
«Заветы Ленина» еще в июне подве
ла первые итоги выполнения реше
ний мартовского Пленума, направи
ла часть коммунистов непосред
ственно в сферу производства, выде
лила на отдельные участки партор
ганизаторов.

Коммунисты Вороновской фермы

непосредственно влияли на улучше
ние экономики. Большинство из них
—  передовики производства.

И на каждом участке партийной 
работы —  всеми формами организа
торской и идеологической работы—  
воспитание у каждого труженика од
ной мысли: в нынешних условиях 
уже нельзя хорошо хозяйствовать 
без тщательного расчета, без опоры 
на науку и передовой опыт.

Но не все еще на этом направле
нии сделано, не до всех участков до
шли коммунисты, далеко не всех убе
дили и научили работать по-новому.

Скажем, в соседних колхозах в 
одних и тех же условиях —  разный 
урожай. Даже в нынешнем неурожай
ном году передовые бригады получи
ли на круг по 10 и даже 15  центне
ров зерновых с гектара, а в ряде 
хозяйств —  5 ,5  и 6.

Одна из причин этого —  пренеб
режение во многих хозяйствах к се
меноводству. В колхозах имени Де
нина, «Сибирь» и некоторых других 
хозяйствах часть семян до сего вре
мени не проверена и не очищена.

В районе нынче мало кормов. Но 
скармливают их чаще всего неподго
товленными, безучетно, не применя
ются дрожжевание, антибиотики, на
стои хвои и другие проверенные нау
кой передовые приемы и добавки, 
которые намного повышают эффек
тивность кормов.

Это не только вина работников 
районного управления сельского хо
зяйства, не проинструктировавших и 
не научивших людей новому, это 
серьезнейшая недоработка и партий
ных организаций, не воспитавших в 
каждом труженике чувство хозяйско
го отношения к делу, непоколеби
мую убежденность в огромной,поль
зе для хозяйства и для него лично 
применения достижений науки и тех
ники.

Во многом эти ошибки и промахи
—  результат недостаточной, а во 
многих случаях и очень поверхност
ной работы со специалистами.

—  У нас как-то повелось так, —  
говорит председатель колхоза имени 
Ленина Н. П. Рогожкин, —  что в 
районные организации главных спе
циалистов вызывают лишь для на
качки. С рядовыми специалистами 
вообще никто не работает. А ведь 
только в нашем хозяйстве их около 
двадцати. Опыт специалистов, их

мнение надо внимательно изучать 
Без этого мы не сдвинемся с места

Слабо учат специалистов экономи
ческой науке. Даже о балансовых 
комиссиях, которые раньше проводи
ло управление в колхозах, сейчас за
были. А ведь это была неплохая шко
ла конкретной экономики.

Большой счет был предъявлен ра
ботникам районного и областного 
объединений «Сельхозтехника», меж
колхозной строительной организа
ции. И опять же с позиций внедре
ния достижений науки и передового 
опыта. Разве можно говорить всерь
ез о внедрении новейших методов 
содержания скота в тесных и холод
ных коровниках, свинарниках и дру
гих помещениях? А новые строители 
строят очень долго. В колхозе имени 
Ленина, например, арочный свинар
ник строят четыре года. А в селе По
кровке колхоза «Заветы Ленина» 
доярки ходят мимо стеклянных моло- 
копроводов и нового оборудования, а 
коров доят вручную: работники
«Сельхозтехники» через пень-коло
ду внедряют механизацию.

Мало еще помогает колхозам обла
стная сельскохозяйственная станция, 
расположенная в Кожевникове, сла
бо она двигает достижения науки и 
передового опыта на колхозные поля.

II совершенно правильно конфе
ренция отметила, что райком партии, 
партийные организации еще много 
недоделали в работе с кадрами, дале
ко не у всех воспитали чувство от
ветственности за порученное дело.

Дух конкретности, строго научного 
подхода к делу, которые внесли в 
экономику нашей страны мартовский 
и сентябрьский Пленумы ЦК КПСС, 
должен пронизать и всю организатор
скую и идеологическую работу пар
тийных организаций. Этот вывод, 
сделанный кожевниковскими комму 
нистами, позволит новому составу 
райкома шагнуть вперед по пути, по 
которому уже сделаны первые важ
ные шаги.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Кузнецов А. И.

V
Состоялся первый пленум райкома 

партии. Первым секретарем райкома 
партии избран тов. Чекупавв В. И., 
секретарями —  тов. Олейников Г, Е. 
и тов. Бусыгин Г. П.

Е. ШАТОХИН.

НАКАЗ: ВОСПИТАНИЕ ДЕЛОВИТОСТИ
Сила партийного влияния иа хо

зяйственную деятельность, успехи 
массово-политической работы зави
сят от деловых качеств тех, кто обе
спечивает эго влияние. Вот почему 
XVIII Бакчарская партийная конфе
ренция была своеобразным смотром 
кадров. Делегаты рассказывали 
о личном примере коммунистов, 
оценивали их умение вести за 
собой коллектив, анализировали 
стиль и методы работы первич
ных партийных организаций, райко
ма партии, райисполкома, многих ру
ководителей и специалистов.

Отчетный доклад райкома КПСС, с 
которым выступил тов. Досужев, вы
ступления делегатов свидетельство
вали: бакчарские коммунисты по
нимают, что сегодня нельзя квали
фицированно направлять хозяйствен
но-политическую жизнь района, не 
воспитав в себе деловитости и прин
ципиальности, стремления повышать 
степень политической закалки, уг
лублять знания.

Райком партии считал одной из 
главных задач повышение роли пер
вичных организаций. Их укрепление 
и рост, расстановка коммунистов на 
производстве, учеба актива, распро
странение опыта организационно
партийной и массово-политической 
работы —  эти вопросы рассматривав 
лись на заседаниях бюро и пленумах 
районного комитета партии, на соб
раниях коммунистов, заставляли ру
ководителей искать новые- формы ра
боты с людьми.

Здесь стали практиковаться выез
ды специальных бригад во главе с 
членами бюро райкома и заведующи
ми отделами. Это была и практическая 
учеба, и конкретная помощь на ме
стах, ибо члены таких бригад глубо
ко знакомились с экономикой хо
зяйств и предприятий, передавали их 
руководителям и общественным орга
низациям передовой опыт, были ор
ганизаторами массово-политической 

работы. Семинары секретарей первич
ных организаций, собрания молодых 
коммунистов также помогали их уча
стникам выполнять свои поручения, 
овладевать мастерством партийного 
влияния. Немалую роль сыграли аги
таторы на животноводческих фермах 
и в других коллективах.

Результатом всей этой деятельно
сти был рост, авторитета коммуни
стов.

Труженики Бакчарского района 
досрочно выполнили годовые планы 
по продаже государству зерна, моло
ка, шерсти, яиц, картофеля и мяса.

Докладчик и выступавшие в пре
ниях признали: успехов было бы зна
чительно больше, если бы райком 
КПСС в своей работе с кадрами не 
упустил из поля зрения многие важ
ные вопросы.

О каких бы недостатках ни захо
дила речь на конференции —  о пло
хой воспитательной работе в коллек-

тиве, о снижении продуктивности жи
вотноводства и падеже скота, о нару
шениях агротехники и медлительно
сти в подготовке к севу, о недооцен
ке партийной учебы —  чаще всего 
назывались колхозы «Родина», «Рас
свет», «Искра», «Россия». Отсюда 
вывод. Районный комитет партии, 
зная «узкие места» этих хозяйств, не 
сумел оказать отстающим действен
ной помощи, плохо воспитывал у их 
руководителей высокую ответствен
ность за порученное дело.

Многие выступившие, например, 
начальник механизированного отря
да тов. Голубенко, председатель кол
хоза «Сибирь» тов. Безрученко и 
другие, указали, что семинары, курсы 
переподготовки и другие формы уче
бы нужны не только для председа
телей колхозов, но особенно для ко
мандиров среднего звена. На их рост 
в районе обращается очень мало вни
мания. Отсюда масса ошибок в агро
технике и ведении животноводства, 
неумение этих командиров вести хо
зяйство расчетливо, на научной ос
нове. Отсюда подчас и полная несо
стоятельность командиров среднего 
звена как воспитателей коллектива.

Многое можно сделать для такой 
учебы и на месте, без отрыва от про
изводства. Об этом хорошо сказал 
председатель колхоза «Победа» А. И. 
Денисов:

—  Что ж , не могут разве инжене
ры отделений «Сельхозтехники», спе
циалисты районного управления 
сельского хозяйства прочитать в 
колхозах курс лекций о внедрении 
хозрасчета, помочь механизаторам 
изучить,новую технику? Беда в том, 
что с наших специалистов этого ни
кто не потребовал.

В районе есть примеры хозяйство
вания, которые должны были стать 
практической школой передового 
опыта для всех. Успешно внедряют
ся элементы хозрасчета в кол
хозе «Победа». Коллектив Свет- 
лозеленинской фермы колхоза «За
петы Ильича» добился самых 
высоких надоев —  более 3 ты
сяч килограммов на корову. Но бю
ро райкома КПСС, исполком райсо
вета, управление сельского хозяйст
ва не позаботились о широком рас
пространении и внедрении передово
го опыта. А это очень нужно. Ведь 
сейчас в Бакчарском районе надои 
самые низкие в области, у многих ру
ководителей колхозов и ферм отсутст
вует, вкус к экономике.

Без повышения роли специалистов 
нечего а думать об умелом хозяйст
вовании —  с этим выводом согласи
лись все делегаты.

В ряде колхозов допущен большой 
падеж скота, варварски эксплуатиру
ется техника. Такие факты— обвине
ние не только специалистам сельско
го хозяйства и руководителям, но и 
работникам райкома КПСС, райис
полкома, каждому коммунисту, где б

он ни трудился. Подлинная делови
тость, настоящая коммунистическая 
сознательность немыслимы без береж
ливости, хозяйского отношения к об
щественному добру. Все средства 
идеологического воздействия надо 
направить на воспитание у тружени
ков села этих черт.

Коммунисты также дали наказ но
вому составу райкома: улучшить ме
дицинское и торговое обслуживание 
населения, глубже вникать а  рабо
ту предприятий местной промышлен
ности.

Действенное социалистическое со
ревнование, умелое сочетание мате
риальных и моральных стимулов к 
труду, разнообразие воспитательных 
приемов используют коммунисты, 
чтобы возглавить подъем трудовой 
активности односельчан, успешно 
претворить в жизнь решения Плену
мов ЦК КПСС, встретить съезд род
ной партии новыми успехами. Так и 
записали делегаты конференции в 
своем решении.

V
Состоялся пленум ' райкома пар

тии. Первым секретарем райкома из
бран тов. Досужев Н. Д., секретаря
ми— тов. Аржанов С. И. и тов. Ере
мина А. М. В. БРЫНДИНА.

Все произошло неожиданно. Пе
редовой леспромхоз, принявший вы
сокие обязательства на 1 9 6 5  год, 
вдруг с первых дней января начал 
отставать. Долг рос не по дням, а по 
часам. За квартал предприятие недо
дало более 3 4  тысяч кубометров 
леса. Я не хочу рассказывать здесь 
о том, почему произошел срыв и с 
каким трудом коллектив выходит из 
прорыва. Сейчас долг почти пере
крыт. Но ведь его могло и не быть 
совсем, если бы своевременно была 
проделана та работа, которую приш
лось выполнять в спешке значитель
но позже, если бы годовой план 
и социалистические обязатель
ства имели под собой прочный 
фундамент организационно-тех
нических мероприятий, обеспе
чивающих их выполнение. И 
теперь нередко приходится 
слышать горькие, но справед
ливые слова рабочих:

—  Не надо нас призывать 
отлично трудиться. Давайте 
лучше повысим ответствен
ность механизаторов за технику, ор
ганизуем двусменную работу авто
транспорта, и ни к чему будут авра
лы, спешка. Это даст нам возмож
ность спокойно, без авралов выпол
нять нормы и задания.

Призывать, конечно, надо. Но 
лучший призыв —  слово,- подкреп
ленное делом. Мы же зачастую ог
раничиваемся просто словесными 
построениями.

Я говорю с:йчас об этом потому, 
что новая хозяйственная реформа 
требует от всех нас непрерывного 
поиска.

—  В новых условиях должны 
твердо сказать свое слово экономи
сты, бухгалтеры, —  подобные фра
зы часто приходится слышать. А 
разве раньше мы молчали, не гово
рили? Разве раньше мастера, на
чальники лесопунктов не знали, что 
давать кубометры, не считая затра
ты, —  плохо, беречь ж е рубль —  
хорошо? И говорили, и знали. Но что 
нового давало слово экономиста 
производству, чем оно подкрепля
лось, что стояло за словом? Чтобы 
слово экономиста стало весомым, на
до, прежде всего, поднять его роль в 
жизни предприятия.

В нашем леспромхозе— больше 20  
счетных работников, 12  из них —  
экономисты и нормировщики. Не 
очень много, но и не мало, если вре
мя экономистов использовать целе
сообразно. Но в круг решаемых на
ми вопросов входит и немало таких, 
которые отнимают напрасно часы и 
дни. Я имею в виду подготовку отве
тов и проработки сотен постановле
ний, имеющих к нам весьма и весь
ма далекое отношение.

Постоянно выбивали нас из рабо
чего ритма также бесконечные пере
смотры и регулирование планов по 
труду, зарплате, прибылям и даже 
по объему производства.

Еще об одной причине, вызываю
щей утечку времени экономистов, 
необходимо сказать. В последние го
ды резко возросло количество отсы
лаемых нами разных форм отчетов, 
анализов. Одни и те же отчеты посы
лаем нередко ь разные отделы комби
ната «Томлес». Пройти 2 0  метров из 
производственного отдела в плановый 
работники комбината «Томлес» не 
могут, а мы можем днями превра
щаться в обычных переписчиков. Не 
буду преувеличивать, я поговорил 
со многими плановиками и эконо
мистами леспромхоза, и каждый из 
них утверждает, что две трети вре
мени у него затрачивается на не нуж
ную для производства работу. И 
только треть времени (не слишком 
ли мал коэффициент полезного вре
мени у экономистов?) уходит на раз
бивку планов, доведение нарядов-за
даний лесопунктам, анализ работы 
за прошедший месяц. Причем, чаще 
всего экономист оперирует представ
ленными ему цифрами, не убедив
шись точно в их истинности и целе
сообразности. Мы констатируем: по

такой-то статье допущен перерасход 
или, наоборот, экономия и в зави
симости от этого ругаем или хвалим.

Поэтому и истина не всегда вы
ходит победительницей. Расскажу об 
одном случае, когда чуть не нака
зали мастера без всякой вины. На 
участке мастера Косолапова было 
перерасходовано 2 тысячи рублей по 
статье» подготовительно-вспомога
тельные работы. Цифры говорили о 
бесхозяйственности, и за нее с 
мастера должны были взыскать 
треть месячной заработной платы. 
Оказалось ж е, что на учайтке смог

таты своего груда и полученную эко
номию. Но мы не в состоянии пока 
говорить об экономии, например, го
рюче-смазочных материалов потому, 
что нет единых норм их расходова
ния. Единые нормы, единая отчет
ность, равное материальное стимули
рование рабочих— вот три условия, 
без которых невозможен хозрасчет в 
бригаде. Пока все ограничивается 
призывами и приказами.

В таком же положении находятся 
и раскряжевочные бригады. Мы го
ворим: боритесь за рациональную 
разделку древесины —  это главный

Ч ТО  с т о и т
ЗА СЛОВОМ?

ли построить гараж, провести неко
торые работы не за два месяца, как 
планировалось, а за месяц. Мастер 
проявил инициативу, направленную 
на улучшение производства, а мы 
его —  одной третью за это.

Бывает и обратное. По отчетам у 
мастеров, начальников лесопунктов—  
экономия, их похвалят. Пройдет не
много времени, и выяснится, что там 
совершенно не занимаются подгото
вительными работами, простаивают 
бригады. Экономия превращается в 
убытки. Чтобы не было таких опта 
бок, эконгмисту нужно знать реаль
ное положение дел. Тогда его ана
лизы и выводы будут истинными. А 
для этого экономист обязан чаще 
бывать на лесопунктах. Но... у  него 
нет времени.

Вторая беда экономиста —  низ
кий уровень его знаний, его подго
товки. Из 12  экономистов и норми
ровщиков ни один в леспромхозе не 
имеет высшего образования, и толь
ко четверо закончили специальные 
техникумы. Следовательно, они не 
всегда могут грамотно, технически 
обоснованно решать возникающие во
просы. Было бы неправильно думать, 
что завтра нам пришлют высокообра
зованных специалистов. В промыш
ленности, тем более лесной, их край
не не хватает и готовится в инсти
тутах и техникумах пока мало. Сле
довательно, надо учить практиков, 
тех, кто многие годы работает в лес
промхозах, не имея достаточной под
готовки. •

Было несколько постановлений за 
последние годы, в которых говори
лось об организации специальных 
курсов для переподготовки практи
ков. Увы, таких курсов нет. В долгу 
перед лесными экономистами и ин
ституты Томска. В университете, по
литехническом институте можно 'ор
ганизовать годичные курсы. При 
возросшей роли планирования, хо
зяйственного расчета необходимо пе
ресмотреть программу обучения ма
стеров и механиков. Они кончают 
курсы и получают весьма смутное 
представление о хозрасчете, а ведь 
от этого зависит будущий успех их 
работы.

В 1 9 6 6  году в леспромхозах нач
нет внедряться бригадный хозрасчет. 
Как это сделать? Мы, например, не 
представляем себе это полностью. 
Планово-экономический отдел комби
ната «Томлес» тоже никаких реко
мендаций не дает. По моему мнению, 
следует провести семинары экономи
стов и бухгалтеров лесозаготовитель
ных зон и на них выработать единые 
формы учета деятельности бригад. 
Нам нужно такое наряд-задание, кото
рое бы не только отражало экономи
ческую сторону работы бригады, но и 
являлось бы документом на оплату 
труда. Такая форма избавила бы ма
стеров и нормировщиков от излишних 
бумаг, писанины.

Конечно, любое наряд-задание дол
жно подкрепляться материальным 
вознаграждением рабочих за резуль

рычаг улучшения экономики пред
приятия. На деле же получается не 
борьба, а одни страдания. Заштабе
люют бригады на нижнем складе 
тонкомерную древесину, затратят 
свой труд, время. Сплавщикам же 
тонкомер нужен, как шестой палец 
на руке, —  лишние хлопоты. И ле
жат штабеля, занимают место, осталь
ные бревна укладывать бригаде не
где. Попробуй поагитируй раскря
жевщиков за тонкомерную древеси
ну в следующий раз.

Многие годы вал оставался глав
ным и решающим критерием работы 
предприятия и его участков. Пла
новые кубометры, добытые какой 
угодно ценой, определяли лицо боль
шого или маленького руководителя. 
Так было, пока сентябрьский Пленум 
не наметил новый курс развития 
промышленности. С тех пор прошло 
несколько месяцев, но послушайте, 
как до сих пор разговаривают с на
чальниками лесопунктов, мастерами, 
и вы почувствуете, что отношение к 
валу не изменилось.

—  Делайте, что хотите, но чтобы 
кубометры были, —  после такой на
качки инженеру некогда думать. Он 
сам готов за пилу схватиться, лишь 
бы кубометры были.

Старые традиции, старая психоло
гия не легко уходят в отставку. Что
бы бороться г ними, приказы, теоре
тические выкладки должны подкреп
ляться и материальной заинтересо
ванностью. Существующая же опла
та труда, премирование • инженерно- 
технических работников отнюдь не 
заставляют их дружить с экономи
кой.

Вопросы материального поощре
ния рабочих в лесу требуют внима

тельного обсуждения. Существующая 
сдельно-премиальная система не спо
собствует тому, чтобы добивались 
максимальной выработки при наи
меньших затоатах. За экономию ра
бочие не поощряются вообще. За вы
сокую производительность лесору
бам, механизаторам, раскряжевщи
кам выплачивается премия. По
ложение говорит, что при выполне
нии плана выдается премия в раз
мере 20  процентов тарифной ставки, 
а за каждый процент перевыполнения 
добавляется еще два процента пре

миальных. Но общий размер 
вознаграждения не должен 
превышать половины месячно
го тарифного фонда. Получает
ся, что рабочие, выполняющие 
план на 115 и на 170 процен
тов, получают одинаковые пре
миальные. Справедливо ли 
это?

Со всеми этими нерешенны
ми проблемами постоянно при
ходится сталкиваться эконо
мистам. От нас требуют 

действенной помощи. Иногда мы ока
зываем ее. В леспромхозах знают, 
как плохо повлияло на обслужива
ние механизмов введение повремен
ной оплаты труда ремонтникам. В 
слесари обычно шли или малоквали
фицированные или проштрафившие
ся работники, так как оплата труда 
у них была гораздо ниже, чем на ле
созаготовках. В октябре— ноябре у 
нас была проведена переаттестация 
всех ремонтных рабочих. Непосредст
венно . слесарями в лес отправлены 
рабочие четвертого разряда, измени
лись и условия оплаты их труда. В 
леспромхозе внедрены сдельно-та
рифные ставки. Вот в чем их суть. 
За мастерским участком постоянно 
закреплены три слесаря. Если сред
ний процент выполнения нормы все
ми трактористами составляет 1 0 0 , то 
слесари получат только тарифную 
ставку. Если же составит 105 про
центов, то соответственно возрастет и 
оплата слесаря Он теперь заинтере
сован материально в высокой произ- 
водительности механизмов.

Эксперимент был удачным пото
му, что общее выдвинутое положение 
подкреплено организационно и мате
риально. Если бы каждое предложе
ние экономистов имело такой фунда
мент, то, разумеется, их слово оказы
вало бы большое влияние на произ
водство. Но так, к сожалению, бывает 
не всегда. Чаще всего роль экономи
ста на предприятии —  быть угова
ривающим. Это и наша вина, и на
ша беда.

Е. КАБАН,
экономист Нибегинского леспром
хоза.

Верхнекетский район.

В первом магазине «Торггастроном» г. Томска от
крыт специальный отдел по продаже детских ново 
годних подарков. Для школ, детских садов и рознич
ной продажи приготовлено более шести тысяч раз
личных подарцов. Отдел обслуживают две йСнегу-

рочки» — ученицы продавцов Галя Рагун и Света
Астраханцева.

НА СНИМКЕ: Галя Рагун обслуживает юного по
купателя,

ф о т е  Ф. Хитрнневича, -

f / a

Под «голубой огонек»
Ура! У нас в Томске появи

лось очень нужное новое учреж
дение — контора по эксплуата
ции газового хозяйства (гор- 
газ). Томичи с восторгом встре
тили эту весть. Некоторые по
клонники «голубого огонька» 
даже стихи_ сочинили по этому 
поводу.

Нам не нужен керогаз
Скоро мы получим газ.
Но скоро только сказка ска

зывается, а дело движется мед
ленно.

Персональный пенсионер Ва
силий Васильевич Шипунов так
же не устоял от соблазна обза
вестись газовой плитой. В авгу
ста он написал заявление и по
шел в контору. Главный инже
нер Василий Прокопьевич 
Емельянов принял его радушно. 
Беседа протекала в духе полно
го взаимного понимания. Васи
лий Прокопьевич заверил [Ля
пунова, что в ближайшие дни к 
нему на квартиру придут работ
ники кочторы для составления 
проекта, после чего будет по
ставлена установка и после ин
структажа дан газ.

В начале сентября на квар
тиру Шипунова явились два 
добрых молодца И. И. Лушни
ков и Ф. Т. Суходолнн. Дипло
матические переговоры проходи
ли в сверхскоростном темпе.

— Ваши деньги —наш проект. 
—изрек Лушников и добавил: — 
Десять рублей на кон.

Полупив деньги, лихие проек
тировщики мгновенно исчезли.

Прошло две недели. Нетерпе
ливое ожидание подтолкнуло 
В. В. Шипунова пойти в конто
ру горгаза. Здесь ему заявили, 
что никакого проекта Лушников 
и Суходочин не передавали. Вы
яснилось, что Лушников собрал 
деньги со многих жильцов, а 
проекты не составлял. Его уво- 
лцли.

— А как же нам быть? — 
спросил Шипунов.

— Подавайте на Лушникова 
в суд,—порекомендовали в кон- 
горе.

Газ в квартирах Шипунова и 
других не Горзд. А вот автори
тет конторы горгаз горит.

С. АНГАРИН.

В ы р у ч а й ,  С и в к а - Б у р к а !
Нет, не подумали руководите

ли сличфабрики «Сибирь» о 
том, что жилые дома, построен
ные в районе вторых сенных 
складов, остались без воды. 
Уже воздвигнув десятки жилых 
сооружений, они лихорадочно 
начали думать над тем, как вый
ти из создавшегося положения. 
Попытка пробурить скважину 
не привела к желаемому резуль
тату, не был проведен сюда и 
водопровод. Выход все же 
был найден. Спасли Сивка и 
Бурка. Впряженные в телегу с 
тридцативедерной бочкой, они 
совершали в день по нескольку 
рейсов. Поскольку вода достав
лялась в дома в 10— 11 часов 
утра, рабочие фабрики, рабо
тавшие в первую смену, стара
лись запастись водой в воскрес
ный день. Так продолжалось 
пятнадцать лет. Но вот пришел 
вен реактивных самолетов и ос
воения космоса, и устыдились 
руководители фабрики водовоз
ной клячи.

О днажды  утром пораженны е  
ж ители района вторых сенны х  
складов увидели, как к нпм на

правляется колесный трактор 
«Беларусь», буксируя бочонок, 
подобный тем, в которых возят 
хлебный квас. Радостям, одна
ко. скоро пришел конец. 
Трактористы, чувствуя свое 
превосходство перед рядовы
ми водовозами, вели себя не
сколько надменно, не считая 
должным предупреждать жиль
цов о своем прибытии.

Жильцы рабочего поселка все 
чаще и чаще стали, оставаться 
без воды. Особенно трудно семь
ям, которые работают в первую 
смену. Раньше они могли за
пастись водой в воскресенье. 
Теперь, поскольку трактористы 
в воскресный день отдыхают, 
они лишились этой возможно
сти. Немногим «счастливчи
кам», которым удается набрать 
несколько ведер воды, прихо
дится делить ее между соседя
ми. Тут уж не до стирки — хо
тя бы умыться и напиться.

А если дорогу переметет, то 
снова зовут на помощь Сивку и 
Бурку. Теперь уже руководите
ли фабрики «сраму не имут»: 
уважительная причина...

Б. СОМОВ.
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НА ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРОВЕРКЕ-ЖАЛОБЫ ТРУДЯЩИХСЯ
Партия учит руководителей всех организаций, предприятий и уч

реждении по-ленински относиться к запросам трудящихся, чутко 
прислушиваться к каждому сигналу, быстро принимать меры по 
устранению недостатков.

Рейдовая бригада «Красного знамени» побывала в ряде организа
ций и учреждений Томска и поинтересовалась, как отвечают на 
письма трудящихся, как организован прием посетителей н какие 
меры принимаются по их сигналам.

Рецидивы старой 
болезни

В коридоре Томского областного 
автоуправления мы встретили не
сколько посетителей. Они ходили от 
двери к двери кабинетов и тщетно 
искали табличку, которая бы указы
вала, в какие дни и часы принима
ют посетителей. Такой таблички не 
оказалось.

Попытка с ходу попасть на прием 
к начальнику управления тов. Ве
рещаку или его заместителю тов. 
Шевцову не увенчалась успехом.

Секретарь управления отвечала 
коротко:

—  Товарищ Верещак выехал. 
Когда будет, неизвестно.

—  А Шевцов?
■—  Вышел.
Посетители ушли восвояси.
Тов. Верещак приехал к концу 

рабочего дня.
—  Вообще-то прием посетителей 

мы ведем, —  сказал он.
Но журнала приема посетителей 

нет. С какими вопросами обращают
ся люди, какие меры принимаются 
по их сигналам, неизвестно.

В прошлые годы не раз отмеча
лось, что руководители автоуправ

ления задерживали ответы на 
письма трудящихся, формально от
носились к их критическим замеча
ниям по работе автотранспорта.

К сожалению, рецидивы этой ста
рой болезни дают о себе знать и в 
этом году. В апреле была проведена 
проверка рассмотрения писем тру
дящихся. По результатам этой про
верки группа содействия партийно
государственному контролю еще 
тогда рекомендовала начальнику 
управления тов. Верещаку «обра
тить внимание на несвоевременность 
ответов по жалобам и заявлениям 
трудящихся».

В ноябре народные контролеры 
снова проверили, как в автоунравле- 
нии реагируют на жалобы, и вновь 
отметили, что «самое неблагополуч
ное —  это сроки». На многие 
письма ответы посланы с большим 
запозданием.

24  июля в управление поступило 
письмо тов. Ждановой. Она спраши
вала, можно ли обеспечить движе
ние автобусов маршрута К: 9 до се
ла Старозаварзина. Только в сен
тябре ей послали ответ: «Продлить
маршрут Лг: 9 в настоящее время 
не представляется возможным». Ве
роятно, такой ответ можно было 
дать в тот же день, когда поступи
ло письмо, а не через полтора ме
сяца.

Пухлые папки архива хранят бо
лее сотни писем. Это —  критические 
замечания по работе автотранспорт
ной пассажирской конторы и так
сомоторного парка, дельные предло
жения пассажиров по повышению 
культуры городского транспорта.

Многие ответы на письма трудя
щихся носят на себе печать форма
лизма, равнодушного отношения.

Тов. Бархина писала о недостой
ных действиях одного шофера такси. 
Исполняющий обязанности началь
ника отдела ‘пассажирских перевозок 
тов. Петров так ответил на это 
письмо:

«Факт перебора денег водителем 
отрицается, а встретиться с автором 
письма не представляется . возмож
ным из-за отсутствия адреса».

Если бы тов. Петров вниматель
но читал письмо, то уже из первых 
его строк узнал, что тов. Бархина 
учится в Томском педагогическом ин
ституте, :гздесь легко можно было бы 
уточнить адрес.

Начальник отдела пассажирских 
перевозок тов. Старобахнн отвечает 
на письма трудящихся по устано
вившемуся стандарту. Дескать, «я 
вам пишу, чего ж е боле».

Вот один из образчиков его от
вета на письмо тов. Голощаповой от 
3 июля 1 9 6 5  года, посланное из 
редакции «Красного знамени».

«Сообщаю, что материал на во
дителя такси передан в таксомотор
ный парк для рассмотрения и при
нятия мер. О принятых мерах будет 
сообщено дополнительно».

Шли месяцы, а редакция так и не 
получила дополнительного сообще
ния о принятых мерах по письму.

В управлении не оказалось и копии 
дополнительного ответа автору.

Тов. Доможиров писал о мытарст
вах автопассажиров в селе Кожевни
кове. Автобусная остановка располо
жена у строения, напоминающего 
«избушку на курьих ножках». Пас
сажирам негде разместиться. Далее 
автор писал, что новое просторное 
помещение заняли под контору авто
хозяйства, а об автовокзале не по
заботились.

На это письмо тов. Старобахнн 
ответил так:

«Томское автоуправление сообща
ет, что новое помещение, занятое 
под контору Кожевниковского авто
хозяйства, строилось не для авто
вокзала, а именно под контору. Ста
рое помещение конторы можно было 
бы организовать под автовокзал, но 
его отдали для другой организации».

Что дает такой ответ автору 
письма? Ведь он ожидал конкрет
ных мер по улучшению обслужива
ния пассажиров.

Видимо, начальник управления 
тов. Верещак мало интересуется тем, 
какие ответы посылаются по 
письмам трудящихся. Он ограничи
вается резолюцией-штампом: «Разо
браться, принять меры и подгото
вить ответ автору и редакции».

Следует ожидать, что партийная 
организация автоуправления даст 

принципиальную оценку этим фак
там.

В долгу у  доверия
В Томском жилищном управле

нии посетителей принимают только 
один раз в неделю —  во вторник с 
14  до 19 часов. Руководителям уп
равления, быть может, это и удобно, 
а трудящимся нет.

Читаем журнал приема посетите
лей. Многие записи в нем вызывают 
недоумение. Пенсионерка Е. Е. Но
сова обратилась в жилищное управ
ление с просьбой отремонтировать 
дом. Главный инженер управления 
тов. Игнатов записал в журнал: 
«Оставила заявление. Устно мною в 
удовлетворении просьбы отказано».

Почему отказано —  непонятно.
Пришел на прием Я. Я. Черников. 

Тов. Игнатов записал его фамилию 
в журнал и добавил: «Дел нет, по
этому я не в курсе. Рекомендовал 
обратиться к тов. Рулову».

Человек неделю ждал приема и 
ушел ни с чем.

На приеме был тов. Корбуш. По ка
кому вопросу он обратился, не запи
сано. В графе о результатах рассмот
рения заявления сказано: «Тов. Ка- 
лаба обещает решить». Что решить, 
как решить —  неизвестно.

А. Е. Доронина жаловалась на то, 
что после ремонта дома крыша про
текала. В журнале не сказано, ка
кие меры были приняты по этой ж а
лобе.

На приеме побывали В. В. Биле- 
вец, М. Ф. Морозова, Ф. П. Истоми
на. Записей о результатах рассмот
рения их заявлений также нет.

Со страниц журнала приема по
сетителей веет формальным отно
шением к удовлетворению запросов 
трудящихся. Многие записи напоми
нают слова песни: «И кто его знает, 
на что намекает».

Есть в жилищном управлении кар
тотека заявлений и жалоб. В карточ
ках делаются пометки, когда посту
пило письмо и когда послан ответ. 
Из документов картотеки видно, что 
ответы на письма трудящихся по
сылаются с большим запозданием. 
Б. А. Быстрицкий писал об антиса
нитарном состоянии усадьбы. Письмо 
было получено 27  мая, а отвечено 
только 22 сентября.

Такие факты не единичны. Они 
свидетельствуют о том, что в город
ском жилищном управлении еще не 
наведен порядок в рассмотрении за
явлений трудящихся.

...И  снова жалоба
В этом году в Ленинский райис

полком поступило более тысячи 
жалоб и заявлений трудящихся. Их 
было бы значительно меньше, если 
бы по каждому заявлению своевре
менно принимались меры и авторам 
писрм посылались ответы.

К сожалению, на многие письма 
отделы и жилищное управление ис
полкома отвечают с большим за
позданием. Г. С. Казак спрашивал 
в своем письме, будет ли дом, в ко
тором он живет, поставлен на ка
питальный ремонт. Руководители, 
райжилуправления ответили ему 

только через месяц.
Жильцы дома М* 10  по Загор- 

ной улице просили построить тро
туар. Им ответили также через ме
сяц.

Задержка с ответами приводит к 
тому, что авторы писем вновь бе
рутся за перо и пишут уже в выше
стоящие инстанции. В орбиту этой 
переписки втягивается много людей. 
Сколько было бы сэкономлено тру
да и времени, если бы по каждому 
письму оперативно принимались ме
ры!

Подоплека обид
В удовлетворении бытовых за

просов населения большая роль при
надлежит жилищным органам и в 
первую очередь домоуправлениям. 
Это сюда обращаются трудящиеся по 
всем повседневным будничным воп
росам. От работников домоуправ
лений ждут они удовлетворе
ния своих жилищных нужд. У 
одного— неисправная печь, второму 
— нужно сменить несколько половиц 
в квартире,- у третьего— прохудилась 
и дала течь крыша. И люди, отло
жив свои дела, начинают хлопотать 
о ремонте, о выделении материалов, 
присылке маляров и плотников, кро
вельщиков и печников.

Эти хлопоты и приводят их в до
моуправления. Как же организованы 
там прием и рассмотрение заявле
ний и жалоб трудящихся?

...Долго и тщетно будет искать 
посетитель таблички или объявле
ния с указанием дней и часов прие
ма по личным вопросам граждан в 
домоуправлении 3\!» 2 Ленинского
района Томска. Нет их ни на пер
вом этаже, где занимаются техники 
и главный инженер Нина Ивановна 
Бабич. Отсутствуют они и на втором 
—  на дверях комнаты бухгалтерии 
и кабинета самого управляющего 
Михаила Петровича Кравцова. Если 
у сотрудников управления спросишь, 
то скажут, что такими днями явля
ются понедельник и пятница. А не 
спросишь —  уйдешь несолоно хле
бавши.

Но принимают здесь поистине с 
размахом. Один день четыре, а дру
гой —  восемь часов подряд! Ну, а в 
другое время как попасть на прием? 
Да никак.

В домоуправлении, видимо." реши
ли, что только по понедельникам и 
пятницам отваливается от стен в 
квартирах штукатурка, развалива

ются печные дымоходы, а сами квар
тиросъемщики в эти дни обязатель

но отдыхают или берут отгул, что
бы пойти в домоуправление.

И не резонны ли предложения на
селения о том, чтобы увеличить ко
личество приемных дней, соответст
венно сократив время приема, но 
делать это в удобные для трудя
щихся часы.

А как ведутся сами приемы?
Книг учета посетителей нет. Кто, 

когда и по какому вопросу обращал
ся, узнать негде. Нельзя проверить 
и какие меры приняты по устному 
заявлению или жалобе.

Аппарат домоуправления №  2 по 
существу отгородился от жалобщи
ков и посетителей бумажным засло
ном. По какому бы вопросу ни при
шел на прием квартиросъемщик, 
его заставляют подавать письменное 
заявление.

Вот и ^пишут люди. 1 4 0  жалоб и 
заявлений зарегистрировано в домо
управлении в этом году. Но и с по
рядком рассмотрения письменных 
обращений квартиросъемщиков разо
браться не просто. Должного контро
ля за их выполнением нет. Книга 
регистрации жалоб и заявлений ве
дется небрежно.

В ней за первую половину 1 9 6 5  
года вообще нет отметок о том, что 
и когда сделано по поступившим 
сигналам.

Еще в мае 1 9 6 5  г. жильцы до
ма Л? 75-а  по ул. Мельничной обра
щались, в который раз, с просьбой 
о ремонте крыши, но на их заявле
нии даже нет резолюции.

Обратилась в сентябре с просьбой 
покрыть тесом крышу ее квартиры 
гражданка Филатченко. Техник Нау
мова, ответственная за производст
во этого ремонта, заверила кварти
росъемщицу в том, что выполнит 
работы до 2 0  октября. И в графе 
об исполнениищту дату проставила. А 
фактически ремонт затянулся еще на 
много дней.

В августе поступило два заявле
ния о ремонте квартир. Сделать его 
поручили технику Толбанову. От
меток о производстве ремонтов ни
где нет.

Добрую половину жизни человек 
проводит в своем жилище, и забота 
о его бытовых удобствах является 
прямой обязанностью работников 

жилищных органов. Успех в этом в 
немалой степени зависит от чутко
го и внимательного отношения к за 
явлениям и жалобам трудящихся.

Письмо подшили 
к делу...

В Томском городском комбинате 
коммунальных предприятий дни и 
часы приема посетителей не уста
новлены. Руководители комбината 
считали, что этого делать и не нуж
но.

—  Мы можем принимать посе
тителей в ^любой час служебного 
времени, —  говорят они.

Это, так сказать, теоретически. 
А практически получается так, что 
посетителям приходится по несколь
ку раз бывать в комбинате, прежде 
чем они попадут на прием. Началь
ник комбината и главный инженер 
не всегда бывают на месте.

Журнал приема посетителей не 
ведется. Кто и по каким вопросам 
обращался в комбинат, неизвестно.

Письма, и заявления трудящихся 
подшиваются в «дело». Тут же и ко
пия ответов. Некоторые из них —  
образчики бюрократического отноше
ния к сигналам трудящихся.

Тов. Девятин писал о недостатках 
в обслуживании клиентов е бане 
№  1. На свое письмо он получил 
такой ответ:

«В январе 1 9 6 5  года сдана в 
эксплуатацию баня Л? 4 по проспек
ту им. Фрунзе, 1 1 4 , которая имеет 
улучшенные номера, и подчас эти 
номера простаивают. Гр-н Девяшин 
вполне мог бы приобрести билет в 
данной бане, не теряя своего вре
мени».

Тов. Девяшин проживает в райо
не бани N« 1. Зачем же его было по
сылать в другую часть города? Раз
ве можно такими отговорками отде
лываться от критических замечаний 
трудящихся?!

V  1

Как показала проверка, и в ряде 
других организаций и учреждений 
Томска допускаются формальное от
ношение к приему трудящихся, бю
рократизм и волокита в рассмотре
нии жалоб и заявлений."

Нужно, чтобы это важное дело бы
ло под постоянным народным конт
ролем.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
И. ФЕДЯИНОВ, К. БЕЛЯЕВ.

С. ХОДОР.

ПРОСЧЕТ И ЕГО ООСЛЕДСТВНЯ
История строительства теплоэлек

тростанции в Могочине столь же 
длинна, сколь и печальна. Нет, речь 
идет не о безобидном экономическом 
просчете или, скажем, о невинных 
недоделках, которыми строители уже 
никого не удивляют. Нет, тут речь 
идет об экономическом головотяпст
ве. Иначе эту историю никак не на
зовешь.

Все началось шесть лет назад, 
когда «Сибгипролеспром» предложил 
Могочинскому лесозаводу проект 
электростанции. Взаимоотношения 
проектировщиков и заказчика строи
лись по формуле: «Дареному коню в 
зубы не смотрят». Хотя на заводе 
без труда усмотрели, что проект ТЭС 
выполнен на уровне курсовой рабо
ты студента, «с трудом перебравшего
ся в шестой семестр, отказаться от 
него в Могочине не смогли. Оказы
вается, нет такой инструкции, что
бы заказчик мог выбирать проект. 
«Сибгипролеспром» тут неуязвим, 
ибо есть другая инструкция: раз про
ект типовой —■ значит, хороший. И 
никаких прений.

Видели ли вы когда-либо электро
станцию, в которой турбинный и ко
тельный залы сообщаются между со
бой? Поезжайте в Могочино, там сей
час заканчивают строительство такой 
электростанции. Встречалась ли вам 
энер!етическая новостройка, где да
же и не предполагаются «бытовки», 
помещения для контрольно-измери
тельной лаборатории? Снова мы ад
ресуем в Могочино.

Думается, что самый опытный пси
холог не мсг бы ответить на вопрос, 
почему из нескольких вариантов, 
предложенных изыскателями для 
устройства водозабора, был выбран 
самый худший. ТЭС еще не пущена, 
а в береговые укрепления уже вло
жено столько денег, что их хватило 
бы на строительство еще одной на
сосной станции. А берег все смыва
ет...

Сейчас, наконец-то, на ТЭС подхо
дят предпусковые дни, но никто не 
может поручиться, что уже построен
ная и смонтированная система топли- 
вопедачи будет работать. Скрепковые 
транспортеры на подобного рода си
стеме —  это техническое решение 
позавчерашнего дня, которому не ме
сто на современной новостройке. 
Пневмотранспорт для подачи топлива 
зарекомендовал себя с лучшей сто
роны. Мнение специалистов таково, 
что оборудование пневмотранспорта 
и дешевле, и удобнее в эксплуатации. 
Далеко за примерами ходить не надо. 
На том ж е Могочинском лесозаводе 
во втором лесоцехе уж е работает 
пневмотранспорт для удаления из
мельченных отходов от дробилок в 
бункера. Проектировали пневмотран
спорт не институты с громкими на
званиями. а заводские рационализа
торы. Да и изготовили все оборудо1- 
вание в заводских мастерских.

Такова история проектирования

ТЭС. Теперь посмотрим, как разви
валась история самого строительства. 
Увы, преемственность почти полная. 
Известно, строительные сметы преду
сматривают определенные суммы на 
так называемые непредвиденные рас
ходы. Так вот, в Могочине 8 0  про
центов зтой суммы было израсходо
вано, когда дважды переделывали 
перекрытия здания станции. Оказы
вается, можно допустить явный брак, 
но задрать: Fee же профинансировать.

Вот из чего складывались процен
ты освоения капиталовложений у 
СУ-22, где брак стыдливо называли 
«непредвиденными расходами».

И об этом можно было не вспоми
нать, будь перекрытия лишь эпизо
дом. Строительные недоделки на ТЭС 
таковы, что уже сейчас впору состав
лять смету на капитальный ремонт 
здания. Кровля, хотя и поглотила 
почти всю статью «непредвиденные 
расходы», протекает над самыми тур
бинами. Монтажники так и не могут 
приступить к работам на береговом 
колодце —  строители его не подго
товили, 3 8  тысяч рублей уже вложе
но на сооружение топливоподачи и 
только потому, что «забыли» анти- 
септировать деревянные галереи 
транспортеров: они уже сгнили.

Анекдотично эвучат факты из ис
тории комплектации оборудования 
для Могсчинской ТЭС. Началось с 
того, что основные машины и агрега
ты были завезены не на берег Оби в 
Могочино, а на станцию Магоча, ко
торая, как известно, расположена на 
Амуре. Через год груз переадресова
ли, и вскоре на лесозаводе оказа
лось два лишних котла и два лиш
них турбогенератора. На складе и 
сейчас лежит один турбогенератор 
стоимостью 1 1 .3 0 0  рублей. Убытки 
от несмонтированного оборудования 
растут. Только амчортизационных от
числений завод заплатил около 2 ты
сяч рублей.

Непонятно, почему на станцию 
завезено совсем не то электрообору
дование, которое требуется.

Итак, Могочинская ТЭС уже стро
ится ровно столько, сколько времени 
потребовалось на сооружение первой 
очереди Братской ГЭС, хотя масшта
бы, конечно, несравнимы. Если по
пытаться привести здесь фамилии 
всех тех, кто имел отношение к этой 
длинной и печальной истории, то по
требовалось бы не меньше газетной 
площади, чем уже заняло это повест
вование. Менялись номера строи
тельных управлений, уехали одни 
подрядчики, приехали другие —  
подрядчики в кубе. Руководители 
треста «Томлеежелдорстрой» И. В. 
Зайцев и Э. В. Кошкин, видимо, сей
час заняты заботами о новых важ
ных объектах. Хотелось бы, чтобы 
печальный урок строительства Мого- 
чинской ТЭС многому научил, предо
стерег от новых экономических и 
технических просчетов.

А, СЕМЕНОВ,

НОВОСТИ РА ЗН Ы Х  Ш ИРОТ
СОФИЯ v В Болгарии гостила делегация цент- 

ралъною совета союза профсоюзов 
Югославии. Она посетила ряд городов, сел, встречалась 
с рабочими и профсоюзными деятелями и ознакомилась 
с успехами болгарского народа в строительстве социали
стическою общества.

КАИР Сюда прибыл министр внешней тор
говли СССР Н. С. Патоличев. Гавета

жАлъ-Гумхурия» в статье, посвященной торговым отно
шениям между СССР и О АР. отмечает неуклонный рост 
товарооборота между двумя странами. Со времени заклю
чения ныне действующего торгового соглашения торго
вый оборот между СССР и ОАР увеличился на 80 про
центов и сохраняет тенденцию к дальнейшему росту.

ЛОНАОН ® решении африканских вопросов и 
насущных мировых проблем Африка 

должна выступать единым фронтом, используя свое влия
ние и престиж ради правого дела, ваявил император

ЗАЯВЛЕНИЕ С. СИНГХА
ДЕЛИ, 26 декабря. 

(ТАСС). Искреннее стрем
ление руководителей Со
ветского Союза к установ
лению мирных отношений 
между Индией и Пакиста
ном будет способствовать 
успеху предстоящей таш
кентской встречи, заявил 
вернувшийся сегодня из 
Москвы министр иностран
ных дел Индии Сваран 
Сингх.

«Советские руководите
ли, — сказал Сингх, —

твердо полагают, что изы 
скание путей и способов 
для улучшения отношений 
между двумя странами яв
ляется депом самих индий
ских и пакистанских ли
деров». Министр сообщил 
также, что его беседы в 
Москве были «очень по
лезными». Он указал да
лее, что Советский Союз 
был бы удовлетворен, ес
ли бы переговоры в Таш
кенте привели к установ
лению добрососедских от
ношений между Пакиста
ном и Индией,

ГАВАНА

Эфиопии Хайле Селассие I. выступая в национальном 
собрании Берега Слоновой Кости, сообщает агентство 
Рейтер. Ни у кого, сказал он, не должно оставаться сом
нений в способности или желании африканцев вести свои 
дела и устраивать свое будущее,

V
По сообщению печати, в порту Лоренсу-Маркиш (пор

тугальская колония Мозамбик) разгружены два судна, 
доставившие нефть. Во время разгрузки судов порту
гальской полицией были приняты строжайшие меры пре• 
досгорожнасти. Место назначения нефти, выгруженной с 
двух судов, неизвестно. Лпренсу-Маокиш является одним 
из главных портов, через который осуществляются им
портные поставки для расистскою режима Южной Ро
дезии.

Соединенные Штаты настойчиво вме
шиваются в идеологическое воспита

ние латиноамериканской молодежи. С втой целью по
сольство США в Гондурасе заключило с правящей воен
ной хунтой так называемые соглашения «О развитии и 
улучшении процесса обучения». *Специалисты» США. 
согласно соглашениям, в января будущего года начнут 
переработку школьных учебников а программ профессио
нальной подготовки учителей для средних школ Гонду- 
раса. При втом особое внимание будет обращено на отра
жение в новых изданиях концепции жамериканского обра
за жизни».

В воскресенье утром войска США во
зобновили военные действия против 

патриотических сил Южного Вьетнама, сообщает агент
ство АП.

Ив Сасэбо отбыла американская атом
ная подводная лодка, простоявшая не

делю в втом порту. В воскресенье на митинге протеста 
граждан Сасвбо прозвучали слова возмущения против 
превращения порта в американскую атомную базу, про- 
rue стремления США втянуть Японию в грязную войну 
во Вьетнаме, ____ ____

k ? (ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК

ТОКИО

о Р™" ^лои1аДь Испании. Витрина книжного магазина, посвященная 
В. И. Ленину. Здесь продаются произведения Владимира Ильича.

(Фото АНСА — ТАСС).
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ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ УБИЙЦЫ
ВАШИНГТОН, 25 декабря. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Американскую молодежь броса
ют в огонь грязной войны во Вьет
наме. Военно-транспортные самоле
ты ежедневно направляются из 
США в Южный Вьетнам с новыми 
солдатами на борту. На обратном 
пути они привозят на родину изу
веченных и искалеченных молодых 
американцев. Некоторые из них 
остались без ног, иные без рук, 
третьи парализованы или потеря
ли зрение. А многих возвращают 
просто в гробах. Так расплачива
ются американцы за агрессивную 
войну во Вьетнаме, развязанную 
Пентатсном.

Но не всем эти суровые уроки 
идут впрок. Милитаризм и челове
коненавистнические теории, кото
рые Пентагон вдалбливает еже
дневно американским солдатам, 
сделали многих из них профессио
нальными убийцами.

Без всякою угрызения совести 
недобитые американские вояки, от
правленные из Южного Вьетнама 
в США на излечение, бахвалятся 
своими грязными делами в этой 
стране Выступая в интервью по 
телевидению, солдат Джерри Пат- 
терсов из города Мемфиса хладно
кровно рассказал, как его дружки 
расстреляли 30 пленных. Сержант 
Дуглас Харлоу из гор. Шарлот- 
свилла, прослуживший 20 лет в 
американской армии и участвовав
ший в интервенции США в Корее, 
во Вьетнаме, получил перелом обе
их ног. Поофессиональный убий
ца. руки которого обагрены кроиью 
корейского и вьетнамского народов, 
возвратившись в США, выразил 
сожаление, что не сможет снова 
вернуться в армию.

Таков моральный облик амери
канских солдат-убийц, воспитанных 
человеконенавистниками из Пента
гона.

К Л А С С О В Ы Е  Б О И  В  С Т Р А Н А Х  К А П И Т А Л А
АРГЕНТИНА

БУЭНОС • АЙРЕС. 
Всеобщая конфедера
ция труда Аргентины 
(ВКТ) провела в Буэ
нос-Айресе и его окре
стностях забастовку 
протеста, которая ох
ватила промышленные 
предприятия и желез
нодорожный транспорт. 
Забастовка прошла 
также и во внутренних 
районах Аргентины.

Это был «день про
теста» против инфля
ции и дороговизны в 
стране, против антина
родного проекта бюд
жета. Кроме того, ВКТ 
потребовала принятия 
парламентом нового за
кона об увольнениях, 
отмене декретов, запре
щающих государствен

ным служащим прово
дить забастовки. Руко
водство направило в 
парламент делегацию 
профсоюзных лидеров.

На днях в результа
те 24-часовой забастов
ки. проведенной проф
союзом печатников по 
всей стране, не вышли 
газеты, кроме двух 
крупнейших буржуаз
ных газет столицы 
«Пренса» и «Насьон». 
Печатники прибегли к 
такой мере в знак про
теста против отказа 
владельцев газет и ти
пографии повысить им 
зарплату. Руководство 
профсоюза заявило, 
что в случае неудов
летворения их требова
ний забастовки по всей 
стране возобновятся.
_ В столице аргентин

ской провинции Туку- 
ман городе Сан-Мигель- 
де-Тукуман состоялись 
грандиозная многоты
сячная демонстрация и 
митинг протеста трудя
щихся провинция про
тив невыносимого по
ложения рабочих сахар
ных заводов я их се
мей. Демонстранты по
требовали от властей 
немедленного урегули
рования вопроса о вы
плате им задержанной 
за последние 4 месяца 
зарплаты, а также обес
печения необходимой 
работой. Многочислен
ные ораторы, выступив
шие на митинге, за
клеймили позором дей
ствия «сахарных оли
гархов», которые, вы
жимая колоссальные 
прибыли, обрекают ты

сячи рабочих и их се
мьи ца голод и нищету.

По окончании митин
га демонстранты совер
шили марш протеста по 
центральным улицам 
города. Против них бы
ли брошены усилен
ные полицейские под
разделения. которые 
стремились разогнать 
участников марша с по
мощью гранат со сле
зоточивым газом. В от
дельных местах города 
между рабочими и по
лицейскими произошли 
столкновения. Имеются 
раненые с обеих сто
рон.

В тот же вечер стало 
известно, что обе пала
ты провинциального 
конгресса единодушно 
утвердили закон об экс
проприации всех са

харных заводов про
винции Тукуман.

ИТАЛИЯ
РИМ. Полиция гор» 

да Фоджа (Южная Ита
лия) передала в суд 
дело против руководи
телей профсоюзных ор
ганизаций работников 
городского транспорта. 
Их «вина» заключает
ся в том, что они при
звали транспортников 
к забастовке в защиту 
своих прав. Газета 
«Унита» расценивает 
эти действия полиции 
как серьезную прово
кацию.

Борьба работников 
городского транспорта 
развернулась сейчас во 
многих городах Ита
лии. На днях в Бо
лонье, Милане, В ен е

ции состоялись мощные 
забастовки и выступле
ния грудящихся.

24-часовую забастов
ку провели служащие 
государственного италь
янского банка и цент
рального бюро по об
мену вачюты. Они тре
буют повышения зара
ботной платы и призна
ния их профсоюзных 
прав. На 30—31 де
кабря намечена заба
стовка служащих всех 
итальянских банков.

АДЕН
КАИР. По поступаю

щим: сюда сообщениям 
из Южной Аравии, 
продолжают забастовку 
5.000 рабочих, обслу
живающих английскую 
военную базу в Адене 
и связанные о ней пра

вительственные учреж
дения. Это вторая круп
ная забастовка в этом 

"""месяце. Участники ее 
требуют повышения за
работной платы, улуч
шения условий труда. В 
результате забастовки 
прервана работа почты. 
В знак солидарности с 
бастующими отказались 
выйти на работу со
трудники аденских 
больниц.

Как заявил гене
ральный секретарь 
профсоюза местных ра
бочих, обслуживающих 
английскую военную 
базу, забастовка будет 
продолжаться до тех 
пор, пока английское 
командование в Адене 
не удовлетворит требо
вания бастующих.

(TACCJ.
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■КРАСНОЕ ЗНАМЯ в 28 декабря 1965 года.'

Ш К О Л Ь Н А Я  Ж И З Н Ь

С И Я Ю Т  Л Е Н И Н С К И Е  З В Е З Д Ы
Н А ФИНИШЕ -—<; второй этап 

Всесоюзного пионерского
s Сияйте,

со- 
лейин-ревнования 

сние звезды!»
Ленинские звезды... Они в пла

менных пионерских сердцах, с ни
ми неразрывно связаны , успехи 
юных ленинцев.

Когда два года назад был дан 
старт соревнования, совет дружи
ны нашей школы вручил отрядам 
задания, отправиться в поход бое
вой славы, организовать экспеди
ции по ленинским местам. Пред
стояла многообразная работа: 
встречи с участниками граждан
ской й Великой Отечественной 
войн, изучение революционного 
прошлого родного края, знакомст
во с достижениями народного хо
зяйства, науки и техники.

Отряд «Салют» (6 «в» класс) 
начал собирать для ленинского за
ла воспоминания бывших учеников 
нашей школы — участников Вели
кой Отечественной войны. Каждый 
день юные следопыты приносили 
все новые и новые данные в штаб.

Четвероклассники начйли разы-- 
скивать адреса участников граж
данской войны, пяти- и шестиклас
сники встретились с участниками) 
Великой Отечественной войны, за
писали их воспоминания. Пионеры) 
отряда «Факел» (6 «д» класс) про
вели сбор и стали бороться за при
своение отряду имени Александра 
Матросова. Семиклассники под ру
ководством одного из первых ком
сомольцев Сибири Ф. К. Мордов
ского стали изучать историю том
ского комсомола и составлять «ле
топись» заводов своего города. Все) 
письма, воспоминания, фотогра
фии, наградные листы, почетные) 
грамоты, летописи, стенды, альбо
мы сосредоточиваются в ленинском) 
зале, в специальном отделе «Бое
вая и трудовая слава отцов».

Во время недели туриста каж
дый отряд пойдет по специальному: 
маршруту и встретится с участии-: 
нами боев за нашу Родину, позна
комится с -одным краем.

Но не только Сибирь в плане 
красногалстучной гвардии: каждый

отряд получил задание совета клу
ба «Интернациональный» и устано
вил переписку с пионерами одной 
из союзных республик. На фести
вале «Дружная семья», который 
мы готовим, отряды будут пред
ставлять «хвою» республику. Они 
отправили письма во все концы на
шей страны, а также в Польшу, 
Венгрию, Чехословакию, Кубу. 
ГДР. Совет клуба возглавляет ше
стиклассница Тамара Неведомская. 
Всегда в комнате «Дружба», мно
голюдно, чувствуется, что наши 
ребята хотят дружить со всеми 
детьми мира.

В этом учебном году мы прово
дим эстафету Искусств. Что это та
кое? В отрядах проходят беседы о 
художниках, композиторах, арти
стах. Нет такого отряда, который 
не смог бы своими силами дать 
концерт в клубе выходного дня, 
открытом при подшефном домоуп
равлении №  3, или в клубе «Звез
дочка» для октябрят. Сейчас во 
всех отрядах идет подготовка к 
школьному фестивалю «Этих дней 
не смолкнет слава», который будет

проводиться в январские канику
лы. Пионеры 6 «в» и 7 «г» классов 
организуют клуб веселых и наход
чивых.

Каждую субботу в 1 час дня в 
пионерской комнате собирается 
штаб: Надя Попова, Борис Трофи
мов, Люда Тимина, Ира Садовская, 
Валя Тверских. Штаб подводит 
итоги соревнования за неделю. 
Председатели советов отрядов рас
сказывают о делах отряда. Пятер
ка со звездой дается за самые хо
рошие успехи: учебу без двоек.
Это главное. А потом уж учиты
вается все остальное: поход боевой 
славы, спортивная работа, эстафе
та искусств, работа с октябрятами, 
участие в работе клубов, кружков 
и секций и т. д. В борьбе с двойка
ми дружине помогают «отряды ско
рой помощи».

Ребята заботятся о каждом, кто 
слабо учится. А тех. кто не желает 
учиться, критикуют в стенных га
зетах, сообщают о их нерадивом 
отношении к труду на производст
во, где трудятся родители. Так,

например, работал отряд «Факел» 
(6 «д» класс) и добился немалых 
успехов. В первой четверти в клас
се было 5 неуспевающих, сейчас 
остался один. Обидно ребятам, что 
из-за него класс лишился коллек
тивной поездки в Ленинград. Это 
право получил 6 «в». Я не назы
ваю фамилии ученика, потому что 
верю: в третьей четверти он не 
подведет отряд.

Сообщает родителям на произ
водство о делах пионеров «Пионер
ский луч», которым руководит 
Олег Андреев. А вот «Октябрят- 
скому фонарику», которым руко
водит Ира Череватенко, не прихо- 
дится писать на производство: учеб- 
ные дела у октябрят идут хорошо.

По итогам четверти совет дру
жины подведет итоги соревнования 
отрядов и присудит переходящее 
Красное знамя лучшему отряду, у 
которого ь классной комнате сия
ет больше всех ленинских звезд.

В. ЛАНШАКОВ, 
старший пионервожатый шко
лы № 12 г. Томска.

Р Е Б Я Т А
и  з

СМОРОДИНКИ
,Тайна СКП“ Вадима Иванова

К АК работала Томская писа-. 
тельская "организация в 
1965 году, какую литера

турную продукцию дала она чи
тателям? Об этом шла речь на 
собрании членов Томского отде
ления Союза писателей РСФСР 
и ; литобъединенцй нашей обла
сти; обсудившем итоги литера
турного года.

Секретарь Томского отделе
ния. Союза писателей тов. Еле- 
гечев рассказал, что за послед
ний год вышли в свет 
книжка стихов С. Фе
дотова, .«Осенний день»
Э. Бурмакина, «Леген
ды полуночного края»
Е. Осокина и другие. Сти
хи и рассказы томских 
авторов печатались в «Дне « м ш  
поэзии» — московском и 
изданном Западно-Сибирским 
издательством.

В Колпашеве с помощью пи
сателей создано и успешно ра
ботает литературное объедине
ние,. Оживилась работа других 
литературных объединений. Том
ские писатели стали активнее ра
ботать с молодыми авторами.

рецензировать и обсуждать
рукописи.

Сейчас, когда, наша страна 
готовится отметить 50-летие Со
ветской власти, перед писателя
ми стоит большая и ответствен
ная задача —■ создать произве
дения, отражающие героизм со
ветского народа, строящего ком
мунистическое общество. А для 
этою нужно глубоко, всесторон
не изучать жизнь, совершенство
вать свое мастерство, повышать 
требовательность к себе.:

И З У Ч А Т Ь  Ж И З Н Ь ,  
ПОВЫШАТЬ МАСТЕРСТВО

После доклада развернулись 
оживленные прения. Выступаю
щие говорили о вопросах лите
ратурного мастерства, о необхо
димости обсуждать новые книги 
томских авторов в писательской 
организации, глубже анализиро
вать достоинства и недостатки 
каждого произведения и этим 
способствовать творческому ро
сту автора. Писатель должен

постоянно быть на переднем 
крае жизни. Томичи ждут про
изведений о передовых ' людях 
промышленности и сельского хо
зяйства, нефтеразведчиках и 
геологах — работниках рождаю
щейся в области нефтяной ин
дустрии. Выступающие отмеча
ли, что томские писатели недо
статочно изучают и отражают в 
своих произведениях историю 
родного края, его природу, ред
ко пользуются неиссякаемым 
родником народного творчества. 

Предъявили литераторы 
претензии ' к работникам 
областного книготорга, ко
торые часто делают зака
зы на книги томских авто
ров без учета запросов 
покупателей. Так, очень 
мало было заказано сбор- 

тттт ников стихов «Старт», 
«День поэзии» и других

книг.

Собрание приняло решение, 
направленное на дальнейшее 
улучшение работы томских пи
сателей и литературного актива 
области.

Н. ВЕТРОВ.

Хорошо, когда подружатся 
два человека. Но еще лучше, 
когда дружит много людей. Тог
да силы каждого умножаются, и 
нипочем никакие трудности. Так 
говорится в повести «Тайна 
СКП» томского писателя Вади
ма Иванова. Эти слова являют
ся ключевыми и для повести, и 
для рассказов, вошедших в его 
книгу, недавно выпущенную За
падно-Сибирским издательством.

«Тайна СКП» — приключен
ческая повесть, она предназна
чена для детей среднего школь
ного возраста.

Сюжет повести несложен. В 
сибирский поселок Смородинку, 
излюбленное место летнего от
дыха горожан, приезжают дач
ники. Хорошо в Смородинке — 
есть здесь маленькая бойкая 
речка Кузьминка, сосновый бор,

М О Т О Ц И К Л Ы  И Д У Т  п о
1 В воскресенье, на трассе «Потаповы 
’лужки», спортклубы политехническо-

С Н Е Г У

го института и университета провели 
первый зимний мотоциклетный кросс 
на приз открытия сезона. В соревно
ваниях приняло участие больше пя
тидесяти гонщиков. Большинство уча
стников кросса продемонстрировало 
умение управлять мотоциклом в слож
ных зимних условиях и хорошую фи
зическую подготовку. Отрадно, что

удачно выступали молодые спортсме
ны — воспитанники юношеских мото- 
секций вузов города — Д. Парамонов, 
С. Шестаков, А. Щадрин, В. Яковлев 
и другие.

Зрелое мастерство и волю к побе
де показали представители автомото
клуба политехников. В соревнованиях 
всех классов мотоциклов они были 
первыми. Перворазрядники С. Зале- 
тин и М. Растворцев стали победи

телями в классе машин с объемом 
цилиндра в 125 и 175 кубических 
сантиметров, а мастер спорта В. Афо
нин — в классе машин с объемом ци
линдра в 350 кубических сантимет
ров.

Следует отметить, что обком 
ДОСААФ почему-то снова остался в 
стороне от организации этих сорев
нований.

М. ЧЕВУХ.

-ТАМ, ГДЕ Ж ИВУТ ЭВЕНЫ

Фотокорреспондент ТАСС В. Тетерин побы
вал недавно у тружеников Томпонского совхоза 
(Якутия). Живут там эвены, представители ма
ленькой народности, насчитывающей немно
гим более 9.000 человек. Попасть в эвенский 
поселок Томпо трудновато даже в наши дни. 
Сильные ветры, морозы до 50 градусов и ни
же — частое явление в этих местах.

Но люди живут здесь и успешно работают. 
Вот и нынче пастухи почти полностью сохра
нили поголовье оленей. Охотники добыли ты
сячи шкурок горностая, соболя, ондатры, бел
ки. От реализации своей продукции хозяйство 
получит большую прибыль.

Улучшается быт оленеводов. Бывшие кочев

ники перешли на оседлый образ жизни. Мно
гие семьи живут в трехкомнатных квартирах. 
Хороший радиоприемник, стиральная машина 
— обычные вещи в домах оленеводов.

В поселке — магазин, клуб, библиотека. Все 
дети на полном государственном обеспечении 
воспитываются в школе-интернате. К пасту
хам, которые по роду своей работы вынуждены 
кочевать, приезжают работники Красного чума, 
показывают кинофильмы, привозят новые то
вары, проводят беседы и лекции.

Счастливая жизнь пришла в каждый дом 
эвена. )

НА СНИМКЕ: в поселке Томпо.
(Фотохроника ТАСС).

«Алексей Любимов — колоссальный талант. У него рояль не просто играет, а по-настоящему говорит. t -й Концерт 
Прокофьева для фортепьяно с оркестром был исполнен им настолько замечательно, с таким блеском и вдохновением, 
ритмичностью и темпераментом, что нет слов выразить восхищение. 
Его кристально чистая игра кажется кружевной», — сказал председатель четвертого между
народного конкурса пианистов, окончившегося недавно в Рио-де-Жаней- оо, Алехандр Синкиевич об игре молодого советского пианиста.

— Искусство —* моя 
жизнь. Музыка — это

моя профессия, но мне 
почему-то не хотелось 
бы подчеркивать имен
но эту сторону. Это 
мое увлечение, моя лю
бовь.

Так ответил пианист 
Алексей Любимов на 
вопрос о сфере его ин
тересов.

Восьми лет Алеша 
Любимов поступил в 
Центральную детскую 
музыкальную #школу и 
окончил ее по классу 
педагога Анны Артобо
левской. Еще будучи 
школьником, он в 1961 
году играл на Москов
ском конкурсе пиани
стов, а затем получил

звание лауреата на 
Всероссийском конкур
се музыкантов-исполни- 
гелей.

В Московской кон
серватории Любимов 
был одним из любимей- 
ших учеников великого 
педагога Генриха Ней- 
гауза. Строгость и чи
стота стиля, высокий 
вкус, ясность мысля и 
сложность мышления 

студента — все это им
понировало профессо
ру.

Главный девиз в 
классе Нейгауза был: 
«Да здравствует инди
видуальность и долой 
индивидуализм!» Алек

сея Любимова профес
сор считал настоящей 
индивидуальность ю. 
Особенно часто он ра
ботал с ним над му
зыкой Гайдна и Баха, 
считая, что творчество 
этих композиторов 
близко дарованию мо
лодого музыканта.

Алексей Любимов — 
достойный пианист ней- 
гаузовской школы. Ген
рих Густавович гордил
ся им, называл в чис
ле самых выдающихся 
своих учеников и был 
уверен в его большом 
будущем как музыкан- 
та-мыслителя. ... .

После кончины Ней

гауза Алексей Люби
мов продолжает зани
маться у его ассистен
та доцента Льва Нау
мова.

Лев Наумов говорит 
о Любимове прежде 
всего, как о всесторон
не развитом человеке. 
Широта интересов, а 
главное, отличное зна
ние поэзии, большая 
внутренняя культура 
лежат в основе его ис
полнительских особен
ностей. Плюс к этому 
серьезная и постоянная 
работа по совершенст
вованию техники. И 
буквально фанатичная 
любовь к музыке. Все

это в сочетании с неза
урядным дарованием 
говорит о том, что 
Алексей Любимов име
ет все возможности вы
расти в большого ма
стера.

Репертуар Любимова 
весьма обширен. Он 
включает большое ко
личество произведений 
классической и совре
менной музыки.

Недавно Алексей 
Любимов добился зна
чительного успеха на 
международном конкур
се молодых пианистов 
в Рио-де-Жанейро — 
разделил первую пре
мию с советской пиа-

t ХОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

| 28 декабря ~  «Мадридская сталь»,
| 29 декабря «- «Мадридская сталь».

Начало спектаклей — в 10 ч. 30 м.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
к имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Крещенные ог
нем» — 9. 10-35, 12-10, 13-45,
15-30, 17-15. 19. 20-45, 22-30. Дети 
до 14 лет не допускаются- 
Малый зал — «Комсомольск» — 
9-30. 11-35, 13-40, 15-45. 19-55, 22. 
♦Страх» — 17-50. Дети до 16 лет 
не допускаются.
Зал кинохроники — «Доброго пу
ти», «Необходимые меры», «Битва 
в миорах» — 16-05. 18-15, 20-25. 
«Альманах кинопутешествий», 
«Репортаж с фестиваля», «Вижу 
зеленый» — 17 10, 19-20, 21-30.
Для детей — «Пушкин» — 10,
11-15, 12-30, 13-45, 14-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Крещенные ог
нем» — 10-45. 12-30, 14-15, 16.
17- 45, 19-30, 21-15. На удлиненном 
сеансе в 21 15 демонстрирую тся 
фильмы: «Ла Скала в Москве», 
«Вы с нами, Фредерик Жолио-Кю- 
ри». Дети до 14 лет не допускаю т
ся.
Для детей — «Чудесное путеш ест
вие Нильса с диними гусями» —
9-15.
Зеленый зал —«Крещенные ог
нем» — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16 30. 18-15, 20, 21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Борьба в долине»
— 9-20, 11-15, 13-10, 15-05, 17.
18- 55. 20-50, 22-35. Дети до 16 лет 
не допускаются.
Малый зал — «Комсомольск» —
9-20, 11-15. 13-10, 15-05, 17, 18-55. 
20-30, 22-35.

«ПИОНЕР»
— «Сказка о Мальчише-Кибаль- 
нише» — 9-40, 11-15, 12-50, 14-25. 
«Бродяга» (две серии)—16, 18-55. 
«Семь нянек» — 21-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Капитан Нуль» — 16, 17-50,
19- 40, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «При попытке н бегству* *»
15, 17.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
В дни школьных каникул 

СПЕКТАКЛИ ДЛЯ ДЁТЕЙ
Премьера К, Паустовский.

«ПЕРСТЕНЕК»
Сказка в 3-х действиях.
Начало спектаклей:
29—30 декабря — в 11 час. и 2 час. 30 мин. дня.
31 декабря — в 12 час. дня,
3 и 9 января — в 11 час. и в 2 часа 30 мин. дня.
5—6 —7—8 января начало в 12 час. дня.
Открыта предварительная продажа билетов.

Сменная средняя школа рабо
чей молодежи К» 11г. Томска 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
в ускоренные классы.

Начало занятий— 10 января.
Обращаться: г. Томск 50,

улица Гагарина, 27, в дни и ча
сы занятий.

Кирпичному заводу №  2 срочно 
требуются, садчики кирпича (муж
чины и женщины).

Оплата труда сдельная.
Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться: г. Томск 20, Иркут

ский тракт, 47, телефон № 22-76.
Томскому маслохолодильнику нэ 

постоянную работу требуются: ра- 
оочне склада, грузчики, мастер пе
ретопки масла, бухгалтер, строи
тельные рабочие, заведующий мас- 
лоскладом, весовщик, товаровед 
материальной группы.

Обращаться г. Томск 1, прос
пект имени Ленина, 88

Ремонтно-строительному участку 
облбытуправления требуются: про
раб, мастера, плотники, каменщи
ки, штукатуры, маляры, сантехни
ки, газоэлектросварщики, разнора
бочие, грузчики.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Шишкова, 20, телефон 62-15.

Томскому тресту столовых тре
буются: старший бухгалтер базы 
снабжения и столовой, калькуля
торы, кладовщики, буфетчицы, 
кассиры, пекари, квалифицирован
ные повара, секретарь-машинистка, 
санитарный врач, бухгалтер-инвен
таризатор.

Обращаться! г. Томск 50, Набе
режная Ушайки, 18. отдел кадров.

2 — 2

На постоянную работу срочно 
требуются: инженер по контрольно
измерительным приборам и авто
матике, инженер по вентиляции, 
инженер по технике безопасности, 
слесари-инструментальщики, тока
ри, фрезеровщики, кочегары, под
катчики, машинистка, технички и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Чуйская, 25, отдел кадров.

Управлению карьерами на по
стоянную работу требуются: эк
скаваторщик, бульдозеристы, газо
электросварщики - бензорезчики, 
электрослесари, сторож, охранни
ки.

Обращаться: г. Томск 28, Мо
сковский тракт, 109, отдел кадров.
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На центральном колхозном рынке гор. Томска 1
по 31 декабря проводится

НОВОГОДНИЙ БАЗАР

|  Для участия в новогоднем базаре приглашаются колхозы, §
-  совхозы, колхозники и рабочие совхозов Томской области.

Приезжающих на рынок для реализации сельскохозяйствен- 1 
3 НЬ1Х продуктов управление рынками обеспечивает местами для 5 
|  торговли, торговым инвентарем и камерой хранения.
3 На базаре с промышленными и продовольственными товара- § 
3 ми выступают торгующие организации города: горпромторг, гор- 1 
3 пишеторг, универмаг, овошеторг. коогпорг и другие. 3

Рынок работает с 8 до 18 часов.
Управление рынками. |

5||11М1Ш111111Ш1ШШШ1111!1ПШ1Ш11Ш1111Ш1111ШШ11Ш1Ш1Ш11|||1ШШ111Ш11Ш11Ш1Ш111Ш111М1|1111Ш̂
Томской комплексной экспеди

ции требуются: старший химик-ана
литик (зарплата 170 руб.) и химик- 
аналитик (зарплата 138 руб.) для 
работы с анализами минерального 
сырья и воды.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Татарская, 22, телефон 45-85.

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу: маля
ры-штукатуры, каменщики-печни
ки, столяр-плотник, подсобные ра
бочие.

Обращаться: г.-Томск 21,. улица 
Казанская, 36,

^ \o x \\\« \\v « o x v \\v \v v v \x v v \» a a L \v x \x \\x ^
8 НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ВОДНОГО ^

ТРАНСПОРТА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
8 на 1 курс факультета заочного обучения по специальностям:
8 эксплуатация водного транспорта,

судовождение на внутренних водных путях, 
а судовые машины и механизмы,

гидротехническое строительство водных путей и портов.
ИНСТИТУТ ГОТОВИТ:

инженеров эксплуатации водного транспорта по руководству 
8 работой флота и портов,

инженеров-судоводителей с правом работы по совмещенной
8 профессия штурмана — помощника механика,

инженеров механиков по судовым машинам и механизмам,
9. инженеров-гидротехников по гидротехническому строитель

ству водных путей и портов с правом производства общестрои
тельных работ.

Заявления принимаются до 15 января 1966 года. 
1966Гг ПИТеЛЬНЫе экзамены — с 16 января по 15 марта

* Условия приема—общие для всех высших технических учеб- 
J ных заведений.

Прием заявлений и выдача справок—в приемной комиссии ин- 
< ститута по адресу: Томск 1, улица Войкова, 16, учебно-консуль-
9 тационный пункт. и5 5

Кривошеинскому откормсовхозу 
срочно требуются зоотехник и ве
теринарный врач.

Обращаться, ■ Томен 50 про
спект имени Ленина, 76, трест

Ректорат, партком, местком и 
коллективы теплоэнергетическо
го и механического факульте
тов Томского политехнического 
института с прискорбием изве
щают о смерти старейшего ра
ботника института пенсионера 

КЕЛЬДЮШЕВА 
Федора Александровича 

и выражают соболезнование 
родственникам покойного.

Родные и близкие с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти горячо любимой мате
ри, сестры, и бабушки 

ГАВРИЛОВОЙ 
Зои Яковлевны, 

последовавшей, ' 26 декабря 
1965 года.

:<Скогооткорм».

Томскому химфармзаводу на 
постоянную работу требуются: ин
женеры-конструкторы, электрик, 
слесари контрольно-измерительных 
приборов, столяры, кочегары, двор
ники.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Розы Люксембург, 92, отдел кад- 
ров. 2—2

нисткой Оксаной Яб
лонской.

В соответствии с ус
ловиями конкурса им 
была подготовлена об
ширная программа. В 
числе своих любимых 
произведений Алексей 
исполнил вариации на 
темы Паганини — 
Брамса, Хроматический 
этюд Дебюсси, одно из 
сочинений бразильско
го композитора Гуарни- 
ери...

Алексею Любимову 
есть что сказать своим 
слушателям. На эстра
ду пришел интересный, 
своеобразный пианист.

Б. ОРЛОВ.

г. Томе» 80 тнпографи» М 2 8намя». « Кратное
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чистый воздух и яркое солнце. 
Но жизнь, оказывается, здесь 
совсем не такая безмятежная, 
как показалось ребятам с пер
вого взгляда. Друзей Юрку и 
Петю и других горожан ждет 
неприятная неожиданность.' По
селковый хулиган Генка Щу
кин и его компания враждебно 
встречают дачников, запугива
ют их, стремятся подчинить 
своему влиянию.

Что Же делать ребятам? От
купаться от хулиганов, платить 
и.м «калым» сладкими пирога
ми, деньгами и папиросами, как 
делают это слабодушные Федя 
и Митя Зайцев? Нет, с этим 
Юрка и Летя не могут согла
ситься. И они ищут «живинку», 
интересное дело, которое могло 
бы увлечь всех ребят, отдыха
ющих в Смородинке, сдружить 
их. Ведь дружба — это сила.

Таким делом стало для геро
ев повести строительство плоти
ны на реке Кузьминке. Это 
строительство и есть тайна ре
бят. А там, где есть тайна, всег
да возникают приключения. Не
мало их выпадает на долю Юр
ки, Пети и их товарищей.

А С. Макаренко говорил: 
«Труд детей... открывает многие 
воспитательные пути». В пове
сти «Тайна СКП» и показан 
один из таких путей, когда об
щий труд, поставленная перед 
ребятами увлекательная цель 
воспитывают «чувство локтя», 
закаляют характер и волю.

Растет плотина на Кузьмин
ке, вместе с нею растет и креп
нет дружба горожан с ребятами 
из соседнего колхоза. Все сме
лее дают «городские» отпор 
Генке Щукину и его дружкам 
и, наконец, окончательно раз
венчивают «атамана» в глазах 
поселковых ребят. Теперь на 
стройку стали ходить вместе — 
дачники и поселковые. Решили 
построить электролинию от са
модельной «гидростанции» до 
домика доярок на ферме. Игра 
приобрела новый смысл и пре
вратилась в настоящее полезное 
дело.

Находят силы признать и 
преодолеть свои слабости И 
ошибки герои рассказов В. Ива
нова «Чемпион» и «Проступок 
Аркадия Горяева».

Вадим Иванов глубоко чувст
вует и умеет передать красоту 
сибирской природы. Описание 
Дачного поселка и его окрестно
стей, веселой таежной речки 
Кузьминки, похода в ночное в 
повести, лыжной прогулки Вик
тора и Веры в рассказе «Чемпи
он» сделано ярко и поэтично.

Удались автору и образы не
которых ребят. Читателю запо
минаются колоритный Вась
ка Щербатый, Венька-цыга» 
ненок, нерешительный, трусо
ватый Федя, самолюбивый и за
стенчивый Толя, мечтающий 
стать «человеком со стальным 
характером».

Правда, не все образы ребят 
получились живыми и убеди
тельными Например, не повез
ло в повести Вере Лавровой, 
Выглядит она схематичной пай- 
девочкой. Даже в описании ее 
наружное1™ допущена досадная 
небрежность. На странице 65 
говорится, что она «с лучисты
ми карими глазами», а на стра
нице 87 — «синеглазая девочка».

Вряд ли оправдано употреб
ление таких слов, как «калган», 
«на цырлах бегать», «охнарик» 
даже и тот да, когда они вкла
дываются п уста «отрицатель
ных» героев.

Но, несмотря на отдельные по
грешности, книга в целом остав
ляет добрый след в душе чита
теля. Оча написана наблюда
тельным, внимательно вгляды
вающимся в жизнь и в ребячью 
душу автором.

И. ФЕДОРОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Сессия Кировского районного 

Совета депутатов трудящихся 
состоится 29 декабря 1965 года, 
в 3 часа дня, в помещении об
ластного лектория (пр. им. Ле
нина, 75).

На рассмотрение сессии вно
сится вопрос о плане благоуст
ройства и повышении санитар
ной культуры на 1966 год (до
кладчик-председатель райпо 
полкома тов. Кулишенко В. Г.)

На сессию приглашают 
ся руководители всех пред 
приятнй, высших учебных заве 
ден-ий и учреждений района.

ПОГОДА
28 декабря по Томской обла

сти ожидается облачная погода 
с прояснениями, по северным 
районам — слабый снег, по ос
тальной территории — без 
осадиов, ветер юго-восточ
ный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура 20 — 25 градусов 
мороза.

В Томске — небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
юго-восточный, 3 —7 метров в 
секунду, температура 20—22 
градуса мороза.

29—30 декабря—облачная по- 
года с прояснениями, местами 
снег, ветер северотвосточный, 
7— 12 метров в секунду, темпе
ратура ночью 22—27 граду
сов. днем—15—20 градусов 
мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,
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